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Сессия Верховного Совета РСФСР Дня

27 июля в Большом Крем
левском дворце открылась 
десятая сессия Верховного 
Совета РСФСР одиннадца
того созыва.

В президиуме — товари
щи Горбачев М. С., Ворот
ников В. И., Лигачев Е. К., 
;Рыжков И. И., Чебриков 
В. М„ Власов А. В.

Депутаты утвердили пове
стку дня сессии. В нее вклю
чены вопросы: о задачах со
ветских и хозяйственных ор
ганов Российской Федера, 
ции по увеличению произ
водства и улучшению каче
ства товаров народного по
требления в соответствии с 
установками Съезда народ
ных депутатов СССР; об ут
верждении Указов Президи
ума Верховного Совета 
РСФСР.

С докладам по первому 
вопросу повестки дня вы
ступил кандидат в члены 
Политбюро ЦК КПСС, Пред
седатель Совета Министров 
РСФСР А. В. Власов. Рас
смотрение на нынешней сес
сии доклада правительства 
о задачах по наращиванию 
производства товаров для 
народа, сказал он, мы рас
цениваем как практический 
шаг в реализации установок 
Съезда народных депутатов 
СССР. Граждане Россий
ской Федерации ждут от нас 
совместных. согласованных 
действий в решении этой 
острейшей социальной про
блемы. Такой подход осо
бенно важен на нынешнем, 
сложнейшем и чрезвычайно 
ответственном этапе пере
стройки.

Докладчик сообщил, что 
за три года пятилетки план

Сообщаем 
подробности

В ЗАЛЕ СУДА
В рубрике «Вопросы дня» 

(20 июля) мы уже информи
ровали читателей газеты о том, 
что 26 июля в здании Киров
ского народного суда Сверд
ловска должен был состоять
ся суд над корреспондентом 
«самиздатовского» журнала 
«Гласность» Сергеем Кузнецо
вым. Наш корреспондент 
сообщает:

Уже за несколько часов до 
назначенного времени у зда
ния суда стал собираться на
род. Именно у здания, пото
му что проникнуть внутрь ни
кто не мог. Вход перекрыло 
спецподразделение милиции. 
В здание пропускали только 
по повесткам суда, несмотря 
на то, что заседание было 
объявлено открытым. Правда, 
представителей прессы про
пустили без задержки.

Но и внутри здания нарсуда 
нас ожидал еще один кордон 
спецподразделения. В зал нико
го не пускали. Хотя там уже 
находился подсудимый С. Куз
нецов. Лишь после активного 
протеста собравшихся в зал 
пустили родственников и кор
респондентов.

Вскоре в Кировский нарсуд 
приехала бригада «скорой по
мощи», так как С. Кузнецов 
находился в тяжелом состоя
нии (его голодовка длилась 
более месяца). Она сделала 
официальное заключение, что 
подсудимый не может прини
мать участие в работе суда. 
Выносится решение: провести 
заседание без участия Сер
гея Кузнецова. После долгих 
раздумий суд вынес решение: 
изменить меру пресечения 
под личное поручительство 
(его дали В. Б. Исаков и А. Л. 
Назаров) и освободить Кузне
цова из-под стражи, а также 
провести открытое заседание 
суда 1 августа в 10 часов утра.

Таково краткое изложение 
хода событий в тот день. Но 
после того, как заседание бы
ло закрыто, один вопрос ос
тался открытым.

Уже второй раз в зале, рас
считанном на сорок человек, 
назначают судебное заседание 
по делу Кузнецова. Тем самым 
создается нездоровый ажио
таж вокруг него. Учитывая, 
что зал не сможет вместить 
всех желающих, вызывается 
усиленный наряд милиции. 
Адвокат подсудимого С. Ко
тов уже высказывался о слуша
нии дела на выездной сессии 
суда в более просторном зале.

С. БОРИСОВ.

ПОСЛЕ ПОБЕГА
В ночь с 23 на 24 июля из 

Кировградской исправительно- 
трудовой колонии совершили 
побег 159 подростков...

В район происшествия на
правлены дополнительные си
лы милиции. Ситуация в на
стоящее время находится под 
контролем. Большинство из 
♦бегунков» были задержаны 
или вернулись добровольно в 
колонию в первые же сутки.

На 12.00. 27 июля в «бегах» 
находится 3 человека.

По факту побега ведется рас
следование.

На место событий выехал 
наш специальный корреспон 
де нт. 

производства непродоволь
ственных товаров в целом 
по республике перевыполнен. 
Общий его прирост соста
вил 20 миллиардов рублей. 
Ио ожидаемого перелома 
на рынке промышленных то
варов не произошло. Более 
того, положение ухудшилось.

Докладчик указал на то, 
что известную роль сыгра. 
ло сокращение закупок то
варов по импорту. Однако 
главное, подчеркнул он, за
ключается в том, что ориен
тиры, заданные Комплекс
ной программой развития 
производства товаров народ
ного потребления и сферы 
услуг РСФСР на 1986 — 
2000 годы, вступили в про
тиворечие с изменившейся 
экономической и социальной 
ситуацией.

Как отмечалось на Съез
де народных депутатов 
СССР, продолжал оратор, 
все недоработки, упущения 
и беды сплелись в один 
узел — разбалансирован
ность рынка. В прошлом 
году, например, прирост 
доходов в республике соста
вил 23 миллиарда рублей, а 
производство товаров народ
ного потребления — только 
10 миллиардов. За первое 
полугодие дефицит товаров 
и услуг увеличился еще бо
лее чем на пять миллиардов 
рублей.

Далее докладчик, отме
тив, что обстановка с това
рами народного потребления 
предельно накалилась, по
дошла к критической черте, 
остановился на комплексе 
мер, которые позволяют обе
спечить быстрое наращива
ние товарных фондов. Со

Трудовой турнир-89
КОНКУРС токарей прошел недавно 

в Свердловском машиностроитель
ном техникуме. В нем кроме свердлов

чан принимали участие пять команд — 
представители техникумов из Сызрани. 
Орска. Камбарни, Красноярска. Иркут
ска. Гости начали с экскурсии по Урал
машу. побываги в музее завода-гиганта. 
А потом открылся отраслевой конкурс 
профессионального мастерства на зва
ние «Лучший токарь» среди учащихся 
и мастеров техникумов Министерства 
тяжелого и транспортного машинострое
ния СССР Восточной зоны.

В каждой команде — один преподава
тель и двое учащихся. Оценивались тео
ретические знания по предмету «Реза
ние металлов», вытачивали сложные фи
гуры на токарных станках. Большую по- 
мошь в проведении конкурса оказал 
УЗТМ. А звание «Лучший токарь» заслу
жил второкурсник СМТ Андрей Трубачев. 
Среди техникумов первое место при
суждено хозяевам. В соревновании ма
стеров победил В. Агафонов из Сызрани.

Е. БУТОРИНА.
НА СНИМКАХ: участники конкурса в хо

де теоретичесиой части работали на ЭВМ 
«Роботрон-1 715»;мастерство токарной об
работки требует точности.

Актуальное интервью

ЛОВЛЯ «КИТОВ» В МУТНОЙ водт
Совсем недавно в Управлении внутренних дел облис

полкома появился новый отдел — по борьбе с организо
ванной преступностью. Событие это для многих жителей 
нашей области неожиданное, по, очевидно, закономерное. 
По просьбе читателей мы решили задать несколько воп
росов начальнику этого столь серьезного отдела — 
Александру Михайловичу МОЧАЛИНУ.

— Александр Михайло
вич, наверное, нет необходи
мости объяснять, почему мы 
интересуемся работой ваше
го отдела в самом начале, 
когда еще нет ни опыта, ни 
успехов, которыми можно 
было бы порадовать читате
лей. Раз создан отдел по 
борьбе, значит, в нашей об
ласти уже появилось это 
неуловимое и бесконтроль
ное зло — организованная 
преступность. Или она су
ществовала и раньше, но 
мы предпочитали этого не 
замечать? Я знаю, что преж
де вы работали в уголов
ном розыске. Вам уже при
ходилось сталкиваться с 
чем-то подобным? Подели 
тесь, ведь люди должны 
знать, в каком мире они жи
вут...

—• Конечно, приходилось. 
Сегодня уже никто не ста
нет утверждать, что этого 
явления в нашей стране нет 
и не было раньше. Просто 
это старались считать слу
чайным, нетипичным, и ни
кто не доходил до корней' 
явления. А преступный мир 
между тем менялся. Начали 
восстанавливать воровские 
традиции, в «зонах» появи
лись «авторитеты», «воры в 

ния каждого министерства и 
ведомства, всех областей, 
краев . и автономных рес
публик по увеличению про
изводства и улучшению ка
чества товаров народного по
требления. Итогом этого ста
ла программа действий, по
зволяющая кардинальным 
образом улучшить положе
ние на потребительском рын
ке. Ее реализация позволит 
уже в нынешнем году увели
чить объемы производства 
непродовольственных това
ров на 10,6 миллиарда 
рублей, или на 9.4 процен
та. Намеченный темп в пол
тора раза выше, чем в пер
вые три года пятилетки.

Остановившись далее на 
вопросах совершенствования 
всех звеньев управления про
изводством товаров народно
го потребления, Председатель 
Совета Министров РСФСР 
отметил, что главная линия 
во всей работе — дальней
шее повышение самостоя
тельности и ответственности 
предприятий и объединений 
за наращивание выпуска та
кой продукции. Предусмат
ривается создание новых 
форм объединений —- кон
цернов, ассоциаций, союзов, 
у которых, как показывает 
практика, есть большие воз
можности для решения по
ставленной задачи.

После доклада начались 
прения по внесенному на 
рассмотрение депутатов во
просу.

Сессия Верховного Сове
та РСФСР продолжает ра
боту.

(ТАСС).

законе». Вокруг этих «ки
тов» на воле стала собирать
ся мелкая рыбешка, и многие 
преступления, мы это чув
ствовали, были хорошо про
думаны, спланированы, и. ес
ли нам удавалось схватить 
исполнителей, то главари 
уходили от наказания...

— Вы говорите, Алек
сандр Михайлович, — «воры 
в законе» и «авторитеты» 
вновь появились. А что, они 
куда-то исчезали в нашем 
преступном мире?

— Всплеск был после 
войны, в пятидесятые годы. 
А потом, видимо, ле стало 
экономической базы. А сей
час опа вновь возникла — 
кооперативы, индивидуалы, 
в самом обществе началось 
определенное расслоение — 
есть имущие, есть бедные. 
Кооператоры получили воз
можность обогатиться за не
сколько лет. Естественно, 
появились люди, которые не 
прочь эти «легкие» деньги 
прибрать к рукам. Способы 
известны — рэкет, вымога
тельство, шантаж, угрозы, 
запугивание. У этих групп 
сетевая структура, они стре
мятся поглотить более сла
бые и заставить работать на 
себя, создать свой клан и

вет Министров РСФСР, ска
зал он, обобщил предложе

НЕПЛОХО
ДЛЯ НАЧАЛА

МЖК в Качканаре еще не 
строится. Но первые отряды 
уже начали работу. Бригада 
эмжековцев участвует в ре
конструкции Дворца культу
ры и техники, ремонтирует 
большой зал, часть ребят пе
реоборудуют городской му
зей. А еще эмжековцам пору
чено придумать и устроить 
цветомузыкальный фонтан у 
Дворца культуры и техники.

Н. МАКАРОВА.

СЕМЕЙНАЯ
ШКОЛА

При Октябрьском роно 
Свердловска в сентябре от
крывается творческая педа
гогическая лаборатория «Се
мейная школа». В основе ее 
деятельности — реализация 
достижений антропогогики, 
науки о воспитании челове
ка. Разработкой и реализа
цией идеи будут заниматься 
специалисты-педагоги, а так
же ученые — гуманитарии 
(историки, филологи, психо
логи, управленцы и др.). На 
начальном этапе развития 
лаборатории (предполагается 
обучение детей 7—11 лет. 
Весь экспериментальный 
учебный процесс, и это глав
ное. будет строиться как 
обеспечение индивидуальных 
программ развития детей, 

этим опять увеличить свой 
доход. В прошлом году в 
стране было выявлено 1200 
преступных групп, которые 
совершили десять тысяч 
преступлений. Вымогатель
ство становится привычным 
делом: приходят к коопера
тору и требуют: плати в ме
сяц сотню и будешь спать 
спокойно. И тот в панике 
думает: бежать в милицию? 
Еще неизвестно, успеешь ли 
добежать. А то и у самого 
рыльце в пушку. Эта «жерт
ва» и не идет к нам, 
предпочитает платить. И до
казать потом вымогательство 
очень сложно. Нам потер
певший все расскажет как 
было, а на суде от своих по
казаний отказывается — и 
вся работа насмарку. Этой 
весной в Верх-Исетском рай
оне судили группу вымога
телей. И тот, кто угрожал и 
запугивал. получил всего 
два года условно. А женщи
на, которая столько пережи
ла от этих угроз, вообще не 
явилась на суд. Пришел муж 
и сказал за нее: а ничего та
кого Ь’Р было...

— Но ведь в январе был 
принят Указ, по которому 
ответственность за вымога
тельство увеличивается. Ес
ли раньше предельный срок 
по 148 статье был три года, 
теперь «вымогательство, со
вершенное преступной груп
пой или особо опасным реци
дивистом», может повлечь 
лишение свободы на срок от 
пяти до десяти лет с конфи
скацией имущества. Этот

Наш банк информации
разрабатываемых их родите
лями.

Для участия в экспери
менте необходимо пройти со
беседование 1—3, 8—10 ав
густа с 17 до 19 часов по 
адресу: улица Тургенева, 
дом 13, 13-й этаж, комната 
209, телефон 58-93-89.

Вниманию педагогов, же
лающих принять участие в 
деятельности лаборатории! 
Мы ждем вас с идеями, за
мыслами и предложениями.

Оргкомитет.

КРАСОТА
И ИНТЕЛЛЕКТ

Не отстал от моды на про
водимые ныне повсеместно 
конкурсы красоты и Нижний 
Тагил. Состоялся такой кон
курс во Дворце культуры 
«Строитель». Не обошлось 
дело без спонсоров — ими 
стали завод эмальпосуды и 
трикотажное объединение. 
Активное участие в организа
ции принял городской центр 
НТТМ «Старый соболь».

Зрителям судить, насколько 
интересным был проведенный 
конкурс — как утверждают 
очевидцы, присутствовали в 
нем и некоторые элементы 
известной и популярной не
когда телепередачи «А ну-ка, 
девушки!» А ну, красавицы!

А красавиц оказалось сразу 
три. Главный приз и путевка 
в Болгарию — Нелли Тепляко
вой, которая до следующего

Указ вам уже помогает или 
пока бездействует?

— Указ-то принят, все 
верно, но пробелов в законе 
не стало меньше. А именно 
эти «белые пятна» в Уго
ловном кодексе мешают по
карать преступника так, как 
он того заслуживает. В за
коне до сих пор не сформу
лировано определенно — что 
такое «преступная группа» 
и «организатор преступле
ния». Л раз нет этих опре
делений. нам не с чем 
выйти в суд. Мы щиплем 
кусочки, собираем «паучков» 
— чаще всего это молодые 
ребята, которых наняли или 
подкупили. или запугали, 
просто подставили «киты», 
чтобы уйти от ответственно
сти. Среди них тоже ведь 
немало умных людей. Каж
дый четвертый участник та
кой группы — с высщим 
образованием.

— Но в вашем отделе то 
же. наверно, достаточно спе
циалистов? Ведь с профес
сионалами могут успешно 
справиться только профес
сионалы, оснащенные совре
менной техникой. Наши чи
татели. конечно, видели в 
кино группы по борьбе с ма
фией на «загнивающем Запа
де» — скоростные машины, 
оборудованные компьютера
ми, связь с любой точкой 
страны...

— Техника — это пока 
наша общая беда... У пре
ступников машины и рации 
лучше, чем у нас. Машину 

конкурса объявлена «Мисс 
Тагил». Звание «Мисс Интел
лект» присуждено Лидии Иб
рагимовой. Оксана Тимофеева 
получила приз зрительских 
симпатий. Вот такой «пьеде
стал почета».

Д. АЛЕКСАНДРОВ.
Нижний Тагил.

ЧУДО-ОСТРОВ
ЖИВОПИСЦА

Нещадная жара, бурные 
дискуссии, судебные разбира
тельства несколько отвлекли 
свердловчан от выставки за
мечательного пермского ху
дожника Вячеслава Смирно
ва, но самые рьяные любите
ли изобразительного искусст
ва не поленились побывать в 
Доме природы (Белинского, 
206) на выставке Смирнова. 
И, думаю, не пожалели, так 
как очутились на острове 
подлинного искусства.

Своими работами Смирнов 
как бы выводит зрителя из 
нескончаемого круговорота 
изнуряющих проблем социу
ма в мир искусства, чисто
го и прекрасного, простого и 
сложного одновременно.

Может быть, кому-то из 
зрителей работы Смирнова 
показались непонятными. Но 
после встречи с ним, кото
рая состоится сегодня прямо 
на выставке, мир художника 
станет яснее и ближе, не теряя 
чудесных очертаний таинст
ва.

А. КОЗЛОВ.

нашей группе, конечно, вы
делят, но разве одной здесь 
обойтись! Рация перестает 
работать, если заехал за 
угол. А что касается специа
листов... Людей у нас хва
тает. все перешли вместе со 
мной из уголовного розыска. 
И заниматься нам предстоит 
старыми знакомыми: вся 
«отрицаловка» уже знает 
про наш отдел, уже были уг
розы. Из нас, конечно, никто 
не дрогнет... Мы можем при
влекать любых специалистов 
из любых отделов управле
ния.

— Видимо, сотрудникам 
ОБХСС придется вам помо
гать особенно часто: органн. 
зованная преступность нап
равлена, в первую очередь, 
против экономики, объект 
рэкета — кооператоры, ма
газины с левым товаром...

— Помогать нам будут 
все, я уже сказал. Конечно, 
главная опасность организо
ванной преступности — под
рыв экономики, но там все 
перемешано — рэкет, взят
ки, убийства. Эти беды зах
лестнули не только нашу 
область — всю страну. Не
давно вернулся из Москвы, 
был на совещании: семьде
сят моих коллег из управ
лений со всей страны собра
лись, чтобы обсудить общие 
проблемы. Конечно, в других 
областях больше опыта в 
борьбе с организованной 
преступностью — там, где 
она раньше появилась и до
стигла больших масштабов. 
Выступали коллеги, расска-

Жилье плюс телефон
Мои родители стоят в очере

ди на телефон с. 1976 года, т. е. 
уже 13 лет (Чкаловский раГоч 
Свердловска), и думаю, что они 
не единственные в таком поло
жении Интересно было бы уз
нать, в каких районах област
ного центра, сколько лет стоят 
в очереди на установку теле
фонов.

Л. ЛЯГИНА.
Свердловск.
Ответить на этот вопрос 

мы попросили начальника 
Свердловской ГТС В. К. 
ПАНОВА:

— Вы верно подметили: 
в разных районах наблюда
ется различная телефонная 
плотность. Так, на 1 января 
1989 (с учетом ведомствен
ных телефонов с выходом на 
городскую сеть) число номе
ров телефонных станций на 
100 жителей и на 100 се
мей составило по:

Кировскому
району — 22.7 30.8 

Железнодорожному —
19,5 37,2 

Октябрьскому —
19,0 34,3 

Орджоникидзевскому —
17.5 32,5

Почему не вышла
Правда ли, что уничтожен ти

раж газеты «Тагильский рабо
чий» за 25 июля?

Б. КУЗНЕЦОВ.
Нижний Тагил.
Подписчики газеты «Та

гильский рабочий» вовремя 
не узнали о третьем плену
ме обкома КПСС, не смогли 
прочесть интервью М. С. 
Горбачева Центральному те
левидению. не посмеялись 
над карикатурами на стра
нице народного контроля. 
60-летие В. Шукшина тоже 
переносится...

Дело в том, что очеред
ной номер за 25 июля не 
вышел в свет. Авария в ти
пографии. Оборудование, ко
торым она располагает, уста
рело не только морально, но 
и физически. Оно «дожило» 
до наших дней вопреки здра
вому смыслу.

«Виновник» чрезвычайно
го происшествия — так

На светофорах - зеленый свет
Только что закончилась за

бастовка шахтеров Кузбасса. 
Сейчас поговаривают о массо
вых забастовках на железной 
дороге. Есть даже обращение 
министра путей сообщения 
СССР по этому поводу? Какие 
же шаги предпринимают руко
водители Свердловской желез
ной дороги по предотвращению 
этих волнений?

К. СОБАКИН.
Свердловск.

Как нам 'сообщили в 
Управлении Свердловской 
железной дороги, обстановка 
на сегодняшний день спокой
ная. Никаких острых сигна
лов с дороги не поступало. 
Если не считать такой несу» 
щественный факт: одна из 
бригад путейцев предъявила 
ультиматум: если к Дню же
лезнодорожника нм не выда
дут заказ на продукты, то 
они объявят забастовку.

Сейчас созданы и дейст
вуют -оперативные штабы по 
решению острых социально- 
бытовых вопросов. То есть 
тех вопросов, которые можно 

зывали о том, как беззастен
чиво ведут себя «авторите
ты» в их регионах: устраи
вают сходки, пышные похо
роны друзей. У нас этого по
ка нет. Во всяком случае, 
нет установленных фактов 
этой наглой демонстрации 
силы со стороны преступно
го мира. Мы пытались разо
браться на совещании в при
чинах. найти корни. Ясно, 
что это закономерный итог 
многолетних ошибок — ив 
экономике, п в политике.

— Александр Михайло
вич, вы ни разу не произнес
ли слово «мафия». Дискус
сии сб этом идут давно: за
падное ли это явление или 
что-то свое, доморощенное, 
Но если под мафией пони
мать слияние преступной ор
ганизации с коррумпирован
ными чиновниками, в тем 
числе и из правоохранитель
ных органов, было бы важно 
узнать — есть лч в нашей 
области что-то подобное? В 
докладе начальника УВД 
Фролова об итогах прошло
го года звучала цифра: четы
ре сотрудника милиции уво
лены из органов за связь с 
преступными группами. Что 
здесь было —они стали чле
нами этих групп, получали 
«долю» с дел, участвовали 
в рэкете и нападениях?

— Мафия, говорите... Нет, 
в этом смысле мафии в 
Свердловской области пет, 
тут мы, к счастью, отстали от 
центра и южных республик. 
Четыре наших сотрудника 
уволены, все верно. За связь 
с группами, так и было. Но 
и чем выражалась эта связь? 
Сотрудник следственного 
изолятора передал из каме
ры в камеру записку, «по
мог» преступнику. И в гор- 
отделе был такой же слу
чай. Но чтобы наш коллега

Верх-Исетскому —
17,4 30,2

Ленинскому —
14,5 29.4

Чкаловскому —
11,9 20,2

В целом по городу —
17,5 30,4

Как видно из приведенных 
данных, наихудшее положе
ние в Чкаловском районе. 
Учитывая это. руководство 
района вместе с такими пре
дприятиями, как «Лесмаш», 
« П л а с т п олимерматериа- 
лы». которые ведут и будут 
вести жилищное строитель
ство в районе, организуют 
строительство двух. зданий 
АТС с последующей переда
чей ГТС. В 13-й пятилетке 
ГТС планирует разместить в 
них оборудование общей ем
костью 20 тысяч номеров, 
соответственно и построить 
кабельные сети. Таким обра
зом, там, где коллективы ду
мают не только о квадрат
ных метрах, но и об элемен
тарных удобствах для лю
дей, уровень телефонизации 
выше.

газета
расценивают случившееся 
журналисты газеты — элек
тронасос водяного охлажде
ния на устройстве отливки 
стереотипов, почти полуто
рапудовых болванок, с кото
рых и печатается тираж. А 
ан немалый — 118 тысяч 
экземпляров.

Давно было известно, что 
именно здесь в технологиче
ской цепочке слабое звено. 
Но полиграфисты не под
страховались, и вот — срыв, 
недоуменные и раздражен
ные звонки читателей в ре
дакцию и типографию.

Случившееся подтвержда
ет: нельзя пренебрегать тех
нологией идеологии. Кстати, 
когда случилась авария, по
лиграфисты Тагила принима
ли комиссию Госкомиздата 
по внедрению новой техники.

Номер вышел с опозда
нием почти на сутки.

разрешить на уровне управ
ления. отделения или стан
ции. Это. в частности, про
блемы связанные с питани
ем. с режимом работы локо
мотивных бригад и другие. 
По словам ответственных ра
ботников Свердловской до
роги. железнодорожники по
нимают всю пагубность без
ответственных шагов.

Что касается обращения 
министра путей сообщения 
СССР Конарева (он продол
жает работать на этом посту- 
до назначения нового мини
стра на сессии Верховного 
Совета), то оно касается тех 
мер, которые надо принять 
для наверстывания упущен
ного. связанного с забастов
ками шахтеров. Обращение 
будет опубликовано в одном 
из ближайших номеров газе
ты «Путевка».

Ведущий рубрики 
Б. ЯРКОВ.

56-17-70.

участвовал в рэкете — нет, 
до этого мы, я думаю, не. 
доживем. И эти печальные 
случаи с записками наделали 
много шума, перед увольне
нием их долго обсуждали. 
Любая «услуга» преступнику 
— предательство. Корруп
ция, кстати, всегда начина
ется вот с таких «мелких» 
услуг. Потом затягивает...

— И все-таки, Александр 
Михайлович, как вы собира
етесь преодолеть «скром
ность» тех, кто пострадал от 
рэкета, шантажа? Коопера
тор это или кто другой—как 
убедить людей, что в мили
ции им искренне хотят, а 
главное — могут помочь? 
Ведь иначе вы можете про
сто не узнать о них. А рэ
кет без возмездия — это 
приглашение к новым «под
вигам»?

— Раньше неучтенные 
преступления многих устраи
вали. Нет заявления — и 
ладно, нам спокойнее, дел и 
так хватает. Но мы убеди
лись. что. загоняя болезнь 
внутрь, мы ее только обо
стряем. Есть одна идея — 
хотим открыть «телефон до
верия» чтобы каждый, кто 
столкнулся с вымогательст
вом, мог сразу набрать но
мер и сообщить нам о своей 
беде. Такой опыт у нас уже 
есть, правда, звонки бывают 
разные, есть «шутники», не
которые звонят, чтобы отру
гать нас, излить обиды, но 
ведь это тоже — повод для 
размышлений. Одной мили
ции с этой бедой не спра
виться. Поэтому, наверное, 
правильно, что об организо
ванной преступности мы ста
ли говорить открыто и без
боязненно. Будем ловить 
«китов» всем миром...

Беседу вел 
Д. ЮШКОВ.
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Быстрый карандаш
Днем общежитие встречает своих гостей зыбкой тишиной. 

Ее тревожит только «шиканье» кроссовок по замытому лино
леумуОбычные темные коридоры. Из хозяев почти никого. 
Где-то здесь, на втором этаже одного из зданий «общажно
го» городка производственного объединения «Свердпромстрой», 
живет заезжий студенческий отряд — «Темурмалик» из Ле
нинабадского педагогического института. Где? Те семь две
рей ничем не отличаются от остальных.

Для большинства свердловчан было бы непривычно: ни 
флага на мачте, ни знакомого строительного маетерка, ни 
зовущей отрядной эмблемы... (Недаром бытует у местных от
рядов присказка: «Какой лагерь — такой...»). И бравой вата
ги в броских «целинках», с гитарами здесь тоже не встретишь. 
Можно было бы «нашим» погордиться — есть чем, и не 
только атрибутикой внешней. Традициями сильнейших 
свердловских отрядов. Их умением неплохо организовать свой 
труд при наших-то хозяйственных привычках. Но если не 
оставаться сознательно в узких стройотрядовских рамках — 
объективное сравнение с гостями не всегда будет в нашу 
пользу... 3

ХЛЕБ - СОЛЬ, «ТЕМ УРМАЛИК»! Подросток летом

Шесть вечера. Еще на ра
боте отряд. Только за одной 
из дверей слышна националь
ная музыка... Комната врача. 
Лола Саттури, студентка пя
того курса Таджикского меди
цинского института, пригла
шает присесть, извиняется и 
уходит. На минуту остаюсь в 
компании магнитофона-игруш
ки «Дружок».

— Вам кофе покрепче? — 
возвращается Лола.

От скромного угощения 
сживает стол, приглушен 
«Дружок», хозяйка наконец 
усаживается напротив — и 
чувствуешь, что тебя готовы 
внимательно выслушать и рас
сказать, что знают.

В Таджикистане свои тради
ции. И у студенческих отря
дов в том числе. Большинство 
из них выездные: Мурманск, 
Астрахань, Волгоград... Для 
многих студентов это воз
можность вырваться за грани
цы республики — посмот
реть, что там, в иных землях, 
за люди. Впрочем, каждый 
сам выбирает — стройотряд 
ли, с его небольшой зарпла
той, прибыльные ли «торго
вые круизы».

«Темурмалик» из тех отря
дов, что исчезают на зиму и 
вновь возрождаются весной, 
фактически полностью обно-

вившись. Только имя нацио
нального героя Темурмалика 
снова присваивается новичку.

— Когда вернемся, мы с 
кедА надо по-мужски погово
рим, — резко, как отрезал, 
сказал командир Хикмат Ша
рипов. Нервничают ребята — 
во многих нынешних неуряди
цах не их вина.

Слух о Свердловске в ин
ституте прошел весной. В мае 
по объявлению комитета 
ВЛКСМ вуза подали заявления 
первые желающие порабо
тать на новом месте. Хикмат 
стал командиром за неделю 
до выезда: вручили ему уже 
заключенный договор в Ле
нинабадском областном шта
бе ССО и послали...

...Свердловск встретил го
стей градом и отсутствием 
жилья. Растерявшийся было 
Свердловский штаб * ССО ли
хорадочно подыскивал место 
жительства для как скег 
на голову свалившегося отря
да. По непонятной логике 
своих организаторов «Темур
малик» оказался в незнако
мом городе без толком под
готовленного жилья, без фрон
та работ, с не до конца оформ
ленным договором.

Впрочем, они еще шутят. И 
дома, и на работе, когда при
ходится слоняться по объекту.

Простой — это известное вре
мяпрепровождение не обхо
дит стороной строительное 
управление № 2 «Свердпром- 
строя» — партнера отряда. Те 
трое, что не выдержали, вер
но, уже дома — их никто не 
удерживал. Кто остался, не
смотря ни на что, — работы 
не чураются.

— Могут работать, только 
неквалифицированные они все 
работники, — пояснил прораб 
участка Ю. П. Федюрко.

Учатся на ходу. Управление 
прикрепило к студентам на
ставников — стараются пар
ни, довольны рабочие — под
везли бы раствор.

«Темурмалик» как отряд, 
конечно, никакой. Просто 
дружные ребята из одного ву
за. И Хикмату своим коман
дирским премудростям, и 
бригадиру Усу Бали, и бой
цам осваиваться со стройот
рядовской жизнью приходится 
экспромтом: работают, как
учили родители, после — кто 
на видео, кто читает, кто — 
гулять. А для человека ново
го кажется поначалу экзотич
ным в их облике тесное пере
плетение современного, узна
ваемого и скрупулезное почи
тание национальных тради
ций, что ведется в народе из 
глубины столетий и, став уже

естественным образом жизни, 
к счастью, сохранилось до 
конца восьмидесятых...

— ...Слушай, разве можно 
та<к кушать? — смеются парни. 
— У вас все вареное. Мы к 
другой пище привыкли, у нас 
все жареное. Ты ел когда- 
нибудь настоящий плов? При
ходи, отведаешь.

Тут мы вместе спохватыва
емся, что в «суровых ураль
ских условиях» нелегко вы
держать традиции националь
ной кухни. До сих пор не по
лучалось. Но дело не в смене 
климата — полмесяца сту
денты завтракают чаем и ужи
нают гороховым супом, тщет
но пытаясь добыть где-нибудь 
нужное количество риса и 
моркови. Прихоть? Не думаю.

Они смеялись, а их радуш
но принятому гостю в тот ве
чер было не по себе: дума
лось уже не о наших строй
отрядовских преимуществах, а 
о правилах гостеприимства. 
Бог с ними, с чехами и бол
гарами. Им и традиционное 
внимание, и разработанные 
заранее культурные програм
мы. А какое впечатление, ка
кие рассказы увезут о нас в 
Таджикистан, кто бы ни были 
гости — не важно?

Крепкие ребята, может, ос
воятся и проживут в незна

комом городе, один на один 
сражаясь со своими пробле
мами. Говорить ли о нацио
нальной кухне, если нет холо
дильника и пока негде хра
нить продукты, если не под
писан еще санитарный пас
порт отрядного лагеря, если 
отряд не могут поселить вме
сте (девушки живут в другом 
общежитии), если мылом и 
другими моющими средствами 
ребятам, сколько могут, по
могают земляки-солдаты, слу
жащие в Свердловске.

Не подумайте, что в расска
зе их звучала какая-то обида.

— Да утряслось уже, жить 
можно.., — скажет на проща
ние бригадир Усу Бали. — 
Если... Если не разбежится от
ряд до следующего года, мно
гих ошибок мы не повторим.

Кто приедет в Свердловск 
на следующий год?

...Где-то рядом крутили му
зыку. Раздавалась в коридо
рах разноязыкая речь: тад
жикская, казахская, русская... 
У комнаты-столовой сходи
лись современно одетые пар
ни: подошли из соседнего 
общежития девушки в нацио
нальной одежде. «Темурма
лик» собирался на вечер.

С. ЗУЕВ.
Свердловск.

Как только зазвенел будильник, Оксана Крылова, не потя
гиваясь и не нежась в постели, быстро поднялась, надернула 
платьице и, оседлав велосипед, знакомой дорожкой покатила 
в сторону фермы. Стрелки часов показывали 5.30.

Сегодня Оксана подменяет свою бабушку Валентину Бори
совну Носкову. Бабушка ушла на выходной, а восьмнклас-

Мелким
почерком
Средняя школа М? 168 Верх- 

Мсетсного района заканчивает 
свой первый учебный гсд. Но 
в ней уже успела окрепнуть 
замечательная традиция — со
дружество со студенческими 
строительными отрядами. В 
этой школе «целинки* стали 
такими же родными и привыч
ными, как ученическая форма. 
«Целинки* стройотрядов «Меч
та», «Эсто», «Славия»...

«ВОЗЬМИТЕ
НАС В ОТРЯД»

В нашей школе проходила во
енно-спортивная эстафета. Про
водили ее студенты из строи
тельных отрядов <Эсто» и «Сла
вия». Они часто помогают нам 
и очень нам нравятся.

«Эсто» — мужской отряд из 
УПИ. Он образовался в 68-м го
ду. Название возникло так: Э — 
значит электротехнический фа
культет, а СТО — это первый 
курс, на котором учились пер
вые бойцы отряда. Сначала от
ряд пять лет работал в Казах
стане, потом в Свердловской 
области. Этим летом строит до
ма в Тавдинском районе. Бой
цы «Эсто» радиофицировали на
шу школу.

Стоп-кадр

«Эсто» — отряд жизнерадост
ный. сплоченный. И такой же 
веселый, как девушки из ССО 
«Славия» педагогического ин
ститута. В «Славии» — студент
ки математического и дефекто
логического факультетов. Одно 
из направлений их работы — 
«ССО — детям».

«Славия» намного «моложе» 
*Эсто». 1 апреля ей исполни
лось всего 4 года. Белоярский, 
Свердловск, Надым, Москва и 
снова Белоярский — таков путь 
отряда. В Надыме девушки за
няли 1 место в соцсоревнова
нии и на следующий год ра
ботали в Москве — штукатури
ли пожарное депо и приемную 
Совета Министров. Впереди но- 

. вая цель: справиться с нормой, 
выполнить работы на десяти 

. трехквартирных домиках, как 
. сказала нам мастер отряда Та

ня Медведева. «Славии» еще 
многое предстоит, но, конечно 
же, она всегда будет дружной 
И пОюпЦёй.

Такие вот отряды и пришли 
в нашу школу, чтобы провести 
соревнования среди шестиклас- 

■ сников. И хотя наши ребята 
плохо подготовились, шумели 
П комиееару «Эсто» Дмитрию 
Беспамятных выпало много 
хлопот. чтобы организовать их, 
военно-спортивная игра про
шла интересно. Лаже перво- 

• 'нпасеники заглядывали в спорт- 
р^л. Какие' все-таки молодцы 

■’^студенты, что пришли к нам!
Эффи ВАВУЛЕНКО, 

Оля БЕГЛЯНИНА, 
юнкоры школы № 168.

,и' Р. 5. Не упрекайте юнкоров 
в восторженности. Они правы, 
ведь каждый приход стройотря- 

: . довцев превращается для ребят 
-168-й школы в прекрасный 
.урок — урок дружбы, добросо- 
^.вестности, сплоченности.

Таким стал и праздник «За 
. честь школы». Ребята расска
зывали о своих успехах за год, 
пели, танцевали, демонстриро
вали «ДАры теплицы», выращен
ные своими руками.

— Скажи, пусть нас в свой 
отряд возьмут, — порывисто 
выпалил Пашка из 4-в, тормо
ша своего приятеля Юру. А тот 
смотрел, как комиссар «Меч- 
ты» Сережа Федосеев вручал 
«мечтрвсниё» «целинки» Алек
сею Францевичу Бондарю и Ли
анне Петровне Никитиной: ру
ководителям школы в знак 
дружбы.

И еще об одном из гостей 
праздника нельзя умолчать. 
Это ректор Малой лесной ака
демии Евгений Михайлович До
рожкин. Дело в том, что два 
летних месяца старшеклассни
ки школы № 168 будут рабо
тать в учебно-опытном хозяй
стве лесотехнического институ
та на станции Северна. Так что 
преемственность организован
ного, коллективного труда на
лицо.

Свердловск.

«Будем знакомы!..» Фото В. ЯКУБОВА

НЕНУЖНЫЕ РАСХОДЫ
- избавиться от них совхозам области (вот уже че
твертый год) помогает производственный студенческий 
отряд «Поиск» финансово-учетного факультета Сверд
ловского института народного хозяйства. Ежегодно око
ло двадцати студентов, будущих экономистов, выезжа
ют в хозяйства для проведения, казалось бы, прозаиче
ской и скучной работы — аттестации рабочих мест. Но 
за работу эту многие хозяйства готовы заплатить нема
лые деньги — слишком уж нагляден экономический эф
фект от студенческих исследований. Например, в прош
лом году, проводя расчеты в совхозе «Первоураль
ский», контролеры из «Поиска» обнаружили в хозяйстве 
около 60 «лишних рабочих рук». Экономия только фон
да заработной платы составила при этом более 130 ты
сяч рублей В совхозе «Бородулинский» Сысертского 
района тоже 93 человека оказались нерационально ис
пользовавшимися в производственном процессе.

Постоянным руководителем студенческого отряда яв
ляется заведующий кафедрой экономики сельского хо
зяйства СИНХа А. Ф Новоселов

В этом году ребят из «Поиска» пригласил к себе 
копхоз «Искра» Богдановичского района.

И НАЗВАЛИ ЕГО «ЭОС»
Это студенческий кооператив, работающий в Ураль

ском политехническом институте при профкоме студен
тов. Членами кооператива стали и студенты, и препо
даватели. Занимается «Эос» организацией досуга сту
дентов, в том числе и технической стороной этого де
ла.

Сейчас совместно с производственным объединением 
«Орбита-сервис» кооператив ведет работы по оборудо
ванию в студенческом городке УПИ кабельного телеви
дения

ГОСТЕЙ ИЗ БОЛГАРИИ
принимает у себя студенческий строительный отряд 
«Электрон» Свердловского инженерно-педагогического 
института, работающий в поселке Бокарюка Серовского 
района на ремонте узкоколейной железной дороги.

Побратимские связи с высшим машинно-электротех
ническим институтом из города Слизена свердловчане 
установили недавно — 15 июля к нам прибыла первая 
группа болгарских студентов, одиннадцать человек. Три 
недели бок о бок со студенческим отрядом они будут 
работать на ремонте железнодорожного пути. В заклю
чение их ждет недельный отдых: поначалу на базе от
дыха в Коуровке. а затем в институтском студенческом 
профилактории. В культурной программе отдыха — зна
комство с достопримечательностями Свердловска.

...Они сидели в строительном вагончике и проклинали 
всех — от командира зонального отряда до своего отряд
ного вожака. Послали, называется, на работу... За де
сять дней по 28 рэ на брата — не густо. Вот и решили— 
хватит спину гнуть по десять часов в сутки за три чер
вонца, лопаты в сторону, договор побоку, по домам.

18 июля строительный отряд «Урал», сформированный 
на базе двух техникумов, объявил забастовку: своему хо
зяйственнику — строительио-монтажпому поезду 730 
ПО «Трансстрой», зональному Штабу ССО, командиру от
ряда.

«БАСТА!..»

Не раз слышали учащие
ся в автодорожном технику
ме, да и в техникуме тран
спортного строительства про 
студенческие стройотряды: 
мол, как это здорово. Слы
шали и про заработки... В 
марте в комитет комсомола 
автодорожного техникума 
толпой ввалились первокурс
ники и в один голос потре
бовали: . «Хотим стройот
ряд!»

...«Что нам стоит дом по
строить».

— Будет вам отряд! — 
клятвенно заверила Ирина 
Афонина, секретарь комите
та комсомола техникума.

И не могла иначе. Не раз
уверилась еще в своих си
лах. в работе, да и в «малы
шах» своих души не чаяла. 
Первый курс. База: пят
надцати-, шестнадцатилетние 
пацаны, пришедшие в техни
кум сразу после восьмого, 
со школьной скамьи во 
взрослую жизнь. Вспомните 
себя в их годы'. Горы можно 
свернуть с этой бьющей че
рез край энергией и страст
ным желанием побыстрее 
стать взрослыми и .самосто
ятельными.

Только всегда ли хватало 
горячих ребячьих голов на 
обдуманные, зрелые реше
ния? Всегда ли находилось 
дело для их пока еще не
умелых, но неспокойных 
рук? А единственным, кто 
всегда был обязан занимать
ся этими «руками», был 
комсомол.

...Год назад Ирина Афо
нина пришла в обычную 
«серенькую» комсомольскую 
организацию автодорожного 
техникума. Многого за ко
роткий срок изменить не 
удалось: привела в порядок 
документацию, чуть оживи
ла обыденную техникумов- 
скую жизнь, но занять ребят 
чем-то серьезным. объеди
нить, ну на первый случай 
сплотить какое-то крепкое 
ядро в ребячьем коллективе 
не удавалось. «Стройотряд!» 
— за предложение перво
курсников ухватилась с ра
достью: по своему стройот
рядовскому студенческому 
опыту знала — дело стоя
щее.

Сказано — сделано, хоть 
и непросто создать студен
ческий отряд на базе техни
кума. В областном штабе 
ССО к таким затеям отно-

БАБУШКИНА 
ПОМОЩНИЦА 

сница Оксана, принятая на время каникул подменной дояр
кой на Быковскую молочнотоварную ферму, будет сегодня об
служивать ее группу. Появившись на ферме не позже, а да
же раньше некоторых взрослых постоянных доярок, Оксана 
энергично взялась за дело: быстренько принесла и раздала 
коровам муку, сбегала за водой, ведь вымя у коров должно 
быть чисто вымыто. Когда слесарь включил доильную уста
новку, она в своем нарядном платьице, как бабочка, замель
кала от коровы к корове, то подключая, то отключая аппа
раты.

— И успеваешь подоить всю группу (а в ней от 40 до 50 ко
ров Л. П.) наравне с соседками — взрослыми доярками? — 
спрашиваю я у Оксаны.

— Конечно, успеваю. Иногда даже чуть раньше управ
ляюсь.

— А что еще тебе надо сделать после того, как подоишь 
коров?

— Напоить парным молоком маленьких новорожденных 
телят. Их у меня трос. Двоих пою из бутылочек, один сов- 
сем^маленький, только вчера родился, а один уже постарше, 
дней двадцать ему. А еще почистить и подмести полы, подсы
пать опил, вымыть аппараты.

Нелегкая работа у доярок, что и говорить, но Оксане она 
нравится.

■—Не уйду, говорит,,— с фермы до конца каникул...
А доить коров школьницы научились зимой, когда у нас 

проводились на ферме уроки труда. Только тогда девочки ра
ботали на группе по два человека. Оксана, например, всегда 
работала вместе со своей подругой Ларисой Шульгиной. А в 
каникулы вот решила попробовать одна.

И как получается у Оксаны? —- спрашиваю у окружив
ших нас взрослых доярок.

— Оксана — девочка старательная, все делает по поряд
ку, как надо, — услышала я в ответ.

„ . Л. ПЕТРОВСКИХ.с. Быково Ачитского района.

ГДЕ БЫ ПОРАБОТАТЬ?
..Они сидели дружной своей компанией не берегу обмелев- 

шен речки, «резались» в карты и при этом успевали соревно
ваться друг с другом в знании самых «живописных» слов бо
гатого и могучего русского языка.

— Не скучно? — спросила я.
Не-е-е-т! Мы тут, на речке, все лето проводим, — отве

тили они 14—15-летние парни, коренные жители поселка 
1аооры. Чуть позже они признались, что не прочь, конечно, 
провести каникулы с пользой, поехать в какой-нибудь трудо
вой лагерь или просто устроиться на работу. Но... Вот одно
му из друзей повезло — работает сейчас возчиком, отвозит 
на лошади хлеб из пекарни в магазин. Двое других оформи
лись было в контору дорожно-ремонтного строительного уп
равления. Два дня под са^ым пеклом обрезали ветки у кус
тов вдоль дороги, а заплатили им копейки. Не выдержали — сбежали.

Как выяснилось, таборинским школьникам,
скникам школ, не имеющим пока никакой и даже выпу

шки.ц, не имеющим пока никакой специальности, 
устроиться летом подработать—проблема. Предприятий в Та
борах почти никаких, совхозы подростков не очень охотно 
принимают, не верят, что на что-то серьезное способны ребя
та. Ну а о создании ТОСов или ЛТО в Таборйнском районе 
уже давно ничего не слышно. Вот и приходится парням все 
лето проводить на речке, за картами да матюками...

п. Таооры. Г. ЛАРИНА.
НАШ КОММЕНТАРИИ

а днях в редакцию пришло письмо от четырех девчонок- 
восьмиклассниц. Они решили заработать на туристическую 
путевку, устроились работать на ферму в Брусятах Белояр
ского района. Раоотали без выходных, заменили на время 
доярку и скотницу, а когда пришли за зарплатой, начислен
ная им сумма оказалась бессовестно мизерной. Они ведь 
школьницы, с ними так можно! Да, в последнее время пред
приятия довольно часто принимают в летнее время на рабо
ту подростков. Но не слишком ли часто ребята оказываются 
на производстве выполняющими лишь ту работу, за которую 
невыгодно браться взрослым? ‘ 3

на туристическую

ВКМ9 ввив

- неожиданно заявили бойцы ССО «Урал»
сятся с опаской: отряды 
обычно получаются слабые, 
долго многие из них не жи
вут — разваливаются. Но, 
видимо, доводы Ирины были 
убедительны. Облштаб по
шел на риск.

Закрутился подготовитель
ный период. Немного в 
спешке, но дело двигалось, 
и этому были рады и ребя
та, и их комсомольский ли
дер. Договор на бетонные ра
боты в одном из метродепо. 
Короткие курсы бетонщиков. 
В начале июля отряд выехал 
на свою первую «целину».

Через десять дней «Урал» 
забастовал.

Командир думал, что если 
договор подписан, то деньги 
у него уже в кармане и о 
фронте работ для отряда за
ботиться не его дело, а дело 
хозяйственников, принявших 
к себе студентов. На то они 
и хозяйственники.

Договор был подписан на 
бетонные работы. Знали 
парни, на что шли: работа 
нелегкая, но и «рублем 
подарят». А уж работать они 
умеют... (Даже сейчас, не
смотря на обострившиеся от
ношения с отрядом, заказ
чик с этим соглашается).

...В первый рабочий день 
им вручили лопаты и посла
ли копать. Что такое земля
ные работы? Это хорошо 
знает любой строитель. Ку

бический метр — рубль. Че
ловек не экскаватор, но на
до, значит, надо—поначалу 
ребята долго не спорили. 
Волновались, конечно: для 
чего ж они обучались, полу
чали какую-никакую, а ква
лификацию?

— Нет. парни, бетона,— 
только разводил руками про
раб.

А он строитель опытный, 
он лучше закроет простой 
земляными работами, чем 
этот самый простой оплачи
вать. С точки зрения хозяй
ственника вполне логично. А 
с колокольни строительного 
отряда?

— Устроили на работу, 
обещали бетон, так вы дай
те нам эту работу! — тоже 
вполне логично рассуждали 
студенты техникума. — За
чем нам ее другой заменять, 
да еще ' более низкооплачи
ваемой?

Разве не правы ребята? 
«Старик» в «целинке» рассу
дил бы обо всем здраво, ос
тавив в стороне эмоции, и 
после трехдневного простоя 
или такой вот «практики» 
для «землекопов» просто 
снялся с места: поменял бы 
хозяйственника или для боль
шей части отряда нашел бы 
на стороне «шабашку». В 
любом случае отряд был бы 
с заработком. У Динара 
Даулетьянова опыта никако

го. Сметы, расценки, каль
куляция — «темный лес» 
для парня, который только 
что сидел за партой первого 
курса техникума..

Ошибся командир. Полу
чалось на брата не по 28 
рублей, а немного больше. 
Двадцать восемь— это стои
мость выполненйой отрядом 
работы по калькуляции. 
Уральские, студенческие, 
сверхурочные... Откуда знать 
шестнадцатилетнему о всех 
накрутках и надбавках, ко
торыми славится наша бух
галтерия. Командир и комис
сар стали главными источ
никами вспыхнувшей в от
ряде паники.

Но, по большому счету, 
дело не в ошибке малоопыт- 
гого командира и даже не в 
мизерной зарплате, зарабо
танной студентами. Это 
лишь следствия...

— Свозить бы их в хоро
ший мужской отряд. Пока
зать, что «целинки», флаги, 
и заработки еще не суть 
стройотряда, а только оберт
ка, — посетовал главный 
инженер городского зональ
ного штаба Олег Колесов,— 
Да и как «деньги добывать» 
— тоже бы поучились.

Хорошо бы не просто сво
зить, показать, а найти для 
отряда «голову», закрепить 
за «Уралом» если не ше
фов — какой-нибудь из опы

тных ССО, — то хотя бы ин
структора. Л может быть, 
вообще командирами техни- 
кумовских отрядов, особен
но отрядов-новичков, наз
начать не учащихся технику
ма, а товарищей более, опыт
ных?

В состоянии ли четверо ра
ботников зонального штаба 
(тем паче, что работали они 
в этом году полмесяца без 
машины) проконтролировать 
все свои болевые точки, 
свозить всех слабых’ коман
диров «на экскурсию»? На
верное, это невозможно, да 
еще в разгар трудового се
местра. Раньше об этом сто
ило позаботиться — и об об
мене опытом, и о знающем 
свое дело инструкторе...

Новичок «Урал» оказался 
фактически брошенным на 
произвол судьбы: областной 
штаб, сформировав новый 
отряд, передал его «на ба
ланс» «зоне» и посчитал на 
этом свои функции исчер
панными: секретарь комите
та ВЛКСМ техникума поя
вилась в отряде, когда кон
фликт уже разгорелся.

Зональные работники по
ка «разбираются», пытаются 
уладить ссору — плохо или 
хорошо они это делают — 
по непросто разговаривать 
с отрядом, вставшим в «бок
серскую стойку». ТруД"о до
гонять поезд, который ушел.

Е. ЛАРИНА.
КОГДА ВЕРСТАЛСЯ НО

МЕР: нам сообщили, что 
24 июля «Урал» вновь пре
кратил работы. Что же даль
ше?..

Свердловск.

Студент 
и урожай 
Подготовка вузов и технику

мов в этом году к предстояще
му «осенне-полевому» сезону 
отличается от прошлых лет. По 
просьбам учебных заведений 
им, наконец, было предоставле
но право заключить прямые до
говоры с хозяйствами, нуда на 
уборку урожая отправятся 
сельхозотояды. Однако новое 
положение не решило всех 
проблем, а, скорее, добавило их 
некоторым вузам. Один из та
ких вузов — Свердловский ин
женерно-педагогический ин
ститут. На вопрос нашего кор
респондента. какие затрудне
ния испытывает институт в 
плане подготовки к нынешним 
сельхозработам. отвечает сек- 

* партийного комитета И. А. БАБКИН:

в колхоз
НЕ ПО ПРИКАЗУ?

— Прежде всего надо ска
зать, что проблемы появились 
еще в прошлом году, когда 
облисполком, не считая нуж
ным согласовать с нами чис
ленность отрядов, увеличил 
план формирования с 380 до 
650 человек, к тому же оп
ределив местом дислокации 
пять хозяйств. И это при на
боре 450 человек на первый 
курс! Такие цифры означали, 
что 200 оставшихся должны 
были набираться из числа 
старшекурсников. Но две тре
ти из них уже работали в 
ССО. Много студентов было 
освобождено от работы в кол
хозе. Словом, план формиро
вания сельхозотрядов на 
1988 год выполнен не был. 
От взыскания за это ректора 
института Е. В. Ткаченко 
сласло только то, что 570 
выехавших студентов к 15 
сентября практически закон
чили плановую уборку.

В этрм году, согласно ре- 
тению облисполкома, мы 
должны направить 140 чело
век в Сысертский район, хо
тя там потребность 210, и 420 
— в Красноуфимский, при 
потребности 350. Где же ло
гика?..

Вторая основная проблема 
— отсутствие в отрядах на 
сегодняшний день медицин
ских работников. Сейчас рас
пределение медиков по вузам 
взял на себя комитет ВЛКСМ 
мединститута,, за что потре
бовал от нас определенной 
оплаты. Если исходить из 
здравого смысла, то эти день
ги должны поступать от рай
здравотдела района или сов
хоза. куда поедет отряд. По
чему же тогда требуемую 
сумму нужно вынимать из 
скудного фонда зарплаты 
сельхозотрядов? Остается 
только догадываться, почему 
от решения этого вопроса от
странился областной штаб 
студенческих отрядов.

Есть проблемы и в райо
нах, где работают студенты. 
Например, неприятные воспо
минания привезли в прошлом 
году 220 человек, убиравшие 
урожай в Слободо-Туринском 
районе. Не буду уж говорить 
о плохом отношении к отря
ду местного населения, при
веду только один факт — в 
питьевой воде, доставляемой 
студентам, концентрация 
вредных веществ превышала 
норму во много раз!

Надо еще сказать о том, 
что наши ребята не имеют 
ни морального, ни материаль
ного стимула к работе. Разве 
заинтересован человек в том, 
чтобы работать в поле по 12 
часов и получать за это от 
80 до 150 рублей, при этом 
будучи уверенным, что зимой 
ему все равно придется за 
картошкой ходить на рынок?

Записал 
С. МИРОНОВ.

ОТ РЕДАКЦИИ: споры о 
том, нужны ли вузам прямые 
договоры с совхозами, не 
окончены по сей день. С 
этого года областной штаб 
студенческих отрядов держит 
под своим контролем подго
товку к сельхозработам толь
ко в техникумах и училищах, 
но справятся ли институты 
со своей новой непривычной 
функцией?

Как будут чувствовать 
себя студенты в этом году, 
сколько они заработают, как 
будут жить в совхозах и при
дется ли им потом, зимой, 
ходить за картошкой на ры
нок—вр многом зависит сего
дня от самих учебных заве
дений. Самостоятельность ву
зов впервые предоставляет 
уникальную возможность пе
рейти с совхозами на дейст
вительно договорные условия 
сотрудничества и наконец 
не «плетью» ректорского при
каза загонять студентов на 
поля, а рычагами материаль
ного стимулирования. В од
ном из ближайших выпусков 
мы постараемся подробнее 
рассказать о ходе подготовки 
к «колхозному сезону» в тех 
вузах, где она идет более 
успешно.

Свердловск.
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ТАСС И АПН СООБЩАЮТ

ЧАСТНАЯ ПОЛИЦИЯ: 
«ЗА» И «ПРОТИВ»

И в Лондоне все еще спорят...
Запомнился заголовок одного из апрельских номеров «Со

ветской России» — «Требуется телохранитель». Не полагаясь 
в борьбе с организованной преступностью на помощь милиции 
и силу закона, наши кооператоры ищут альтернативную за
щиту от рэкета. Одни нанимают телохранителей, другие — 
кто побогаче — создают небольшие отряды, которые как по
пало обучаются и в отдельных случаях даже вооружены.

Запретить подобную деятельность или узаконить, поставив 
в определенные рамки, — серьезная дискуссия на эту тему 
нам еще предстоит. Трудно предсказать ее исход, но не сом
неваюсь, что она будет затяжной. Об этом свидетельствует 
зарубежный опыт. В Великобритании, например, где частная 
служба охраны существует и процветает уже не одно деся
тилетие, все еще спорят, не противоречит ли она интересам 
общества.

Даже в «хоум оффисе» — британском МВД — нс знают 
точно, сколько в Великобритании крупных и мелких агентств, 
которые за плату предоставляют услуги охранников и тело
хранителей организациям и частным лицам. Известно толь
ко, что численность их сотрудников значительно превышает 
количество служащих полиции. 'Советские специалисты опа
саются, что, поскольку кооперативы платят за охрану весьма 
щедро, может начаться отток туда квалифицированных кад
ров из милиции. В Великобритании ситуация противополож
ная. У полицейских, пожалуй, самая высокая заработная 
плата среди государственных служащих. Ни одно частное 
агентство столько нс платит. Другое дело, что государствен
ный бюджет строго лимитирован и число полицейских огра
ничено. В госбюджете нет средств, чтобы содержать огромную 
армию постовых, охраняющих входы в учреждения.

Отсюда огромный спрос на услуги частной охраны. Хочешь 
обеспечить себе безопасность — плати из своего, а не из го
сударственного кармана.

Казалось бы, эти «агентства безопасности» делают крайне 
нужное и полезное дело. Почему же британская печать вы
пускает по их адресу столько критических стрел?

Прежде всего потому, что с частной охраной связано слиш
ком много скандальных историй, поскольку в эту сферу ак
тивно стремятся проникнуть преступные элементы. И это им 
удается, судя хотя бы по тому, что два крупнейших ограбле
ния, совершенных в стране за последние пять лет (а одно из 
них стало рекордным — выручка грабителей составила 26 
миллионов фунтов стерлингов. в золотых слитках), не обош
лись без участия охранников из частных агентств, которые 
сыграли для своих сообщников роль наводчиков.

То и дело владельцы фирм частной охраны обнаруживают, 
что наняли на работу людей с криминальным прошлым. Не
давно лондонские газеты описывали случай, когда .один из 
таких охранников воспользовался отлучкой напарника и уг
нал спецавтомобиль, перевозивший 30 тысяч фунтов налич
ными. Очевидцы рассказывали, что вид у инкассатора был 
весьма комичный, когда, вернувшись, он увидел исчезающий 
вдали фургон. Преступника и деньги пока не нашли.

Вкратце, аргументы тех, кто выступает за ликвидацию 
частных служб безопасности, сводятся к тому, что они непод
отчетны обществу, часто с безответственностью относятся к 
применению насилия, в них работают плохо подготовленные 
для столь ответственного дела люди, они открыты для про
никновения со стороны преступного мира.

Естественно, это вызывает возражения со стороны владель
цев частных агентств. Все эти недостатки, утверждают они, 
характерны в основном для мелких фирм. Мы тратим 1.200 
фунтов стерлингов на проверку и обучение каждого нового 
сотрудника, заявляют хозяева самого крупного и солидного 
предприятия этой отрасли — агентства «Секыорикор».

Англичане славятся тем, что всегда выступают против 
крайних мер. Поэтому среди специалистов все более распро
страняется мнение, что запрещать и ликвидировать «нерегу
лярную армию» частных охранников все-таки не стоит. 
Другое дело, что ее нужно поставить под более жесткий 
контроль, с большим разбором выдавать лицензии, и тогда 
им можно будет даже передоверить некоторые функции поли
ции.

Вне всякого сомнения, с теми же проблемами уже скоро 
предстоит столкнуться и нам. Запретами здесь не поможешь. 
Невозможно запретить частные и кооперативные службы без
опасности — они все равно подспудно будут существовать. 
Поставив их вне закона, мы только подтолкнем к наруше
ниям законности их самих. Есть только один способ предот
вратить превращение их в криминогенные зоны: поставить 
их под контроль местных органов власти, под опеку той же 
милиции, работники которой должны иметь решающее слово 
при выдаче лицензий на подобный род занятий, помогать в 
правовой подготовке, обучении персонала.

И. МОНИЧЕВ.
(АПН).

В несколько строк
КАРАКАС. Проблемы под

растающего поколения Вене
суэлы рассматривает открыв
шийся .здесь первый нацио
нальный конгресс молодежи. 
Его участники — представи
тели молодежных организа
ций, политических партий и 
профсоюзов, а также студен
ческих федераций — обсуж
дают задачи по воспитанию 
юношей и девушек республи
ки в духе гражданственности 
и патриотизма.

По мнению делегатов, про
блемам молодежи в стране 
уделяется крайне мало вни
мания. хотя 70 процентов ее 
населения — моложе 30 лет. 
Молодые мало участвуют в 
политической и обществен
ной жизни страны. Для мно
гих из них закрыт доступ к 
культурным ценностям; 
спорту и организованному 
отдыху. Из-за большой внеш
ней задолженности сократи
лись ассигнования на нужды 
образования. Обеднение ши
роких народных масс ведет к 
росту социальной напряжен
ности. Если не будут устра
нены порождающие эту си
туацию причины, отмечалось 
на форуме, следует ожидать 
дальнейшего роста негатив
ных явлений в молодежной 
среде и обществе.

НЬЮ-ЙОРК. Тайм-Уорнер 
инкорпорейтед» — название 
только что созданной в США 
компании, сосредоточившей 
в своих руках множество га
зет и журналов, киностудий 
и книжных издательств. По 
мнению экономистов, речь 
идет о рождении крупнейшей

в мире корпорации в области 
средств массовой информа
ции и индустрии развлече
ний.

Появление новорожденного 
гиганта в мире бизнеса — 
результат «брака по расчету» 
между двумя концернами — 
«Тайм» и «Уорнер коммью- 
никейшнз». Первому принад
лежат известные журналы 
«Тайм», «Пипл», «Спорте ил- 
люстрейтед», издательство 
«Тайм-Лайф букс», ряд кана
лов кабельного телевидения. 
Второй владеет ведущей 
американской кинокомпанией 
«Уорнер бразерс», а также 
занимает лидирующие пози
ции в индустрии звукозаписи.

Эта сделка, полагают ав
торы ряда комментариев, 
еще подстегнет «манию слия
ний». охватившею американ
скую экономику в 80-е годы.

ТОКИО. Любая дорога по
кажется. короче и веселее, 
если в салоне автомобиля 
звучит музыка. Японские во
дители смогут вскоре на
слаждаться стереофонически
ми радиотрансляциями на 
всех платных скоростных ма
гистралях, . образующих на 
территории 'страны развет- 
вленщ ю сеть. Объявившая 
об этом общественная корпо
рация скоростных дорог при
ступила к осуществлению 
проекта стоимостью 7,59 
миллиарда цен, предусмат
ривающего оборудование ре
трансляторов в туннелях и на 
закрытых дорожных участ
ках, где прием радиопере
дач затруднен. К концу 1990 
года планируется завершить 
установку специальной ра- 
диоретрансляционной аппара
туры в 207 туннелях.

В КОГТЯХ У «НГВАЗИ»
Об этой африканской 

стране мы знаем мало. И не 
только потому, что Респуб
лика Малави, провозгласив
шая независимость четверть 
века назад, ие имеет с СССР 
дипломатических отношений. 
Авторитарный режим «по
жизненного президента» Ха- 
стинга Банды всячески пре
пятствует распространению 
правдивой информации о по
ложении в стране.

Не жалуют в Малави ино
странных корреспондентов, 
а местные журналисты в ус
ловиях полицейского сыска 
и разгула судебных репрес
сий вынуждены писать лишь 
хвалебные оды «Нгвази», 
как величают «президента» 
по имени легендарной афри
канской птицы.

И все-таки правда о нелег
кой судьбе малавийского на
рода, о борьбе лучших его 
представителей за справед
ливость пробивается на свет. 
Доказательство тему и этот 
материал малавийского авто
ра, переданный собственно
му корреспонденту АПН в 
Хараре Андрею Дубровско
му.

«В некоторых западных 
странах можно встретить 
красочные рекламные про
спекты. зазывающие тури
стов: «Посетите Малави, теп
лое сердце Африки». Дейст
вительно, наша страна чу
десна — фантастические 
горные пейзажи. огромное 
прозрачное озеро Ньяса, за
нимающее почти пятую часть

Как там — в Африке?
территории, фешенебельные 
курорты и экзотические при
родные заповедники, благо
желательный и трудолюби
вый народ... Но это -— рай 
для богатых туристов, кото
рые, скорее всего, никогда 
ие узнают, что наши дети го
лодают, хотя президент Бан
да любит повторять, что 
«без продовольствия незави
симость ничего не значит». 
«Теплое сердце Африки» по
ражено тяжелой болезнью 
авторитарности. Правитель
ство Банды пытается крепко 
держать крышку над кипя
щим котлом народного недо
вольства, но пар все. чаще 
находит выход. Тысячам ма
лавийцев удалось покинуть 
страну, а недавно, возму
щенные драконовскими по
рядками. взбунтовались сту
денты университета, распо
ложенного в городе Зомба. 
Они протестовали не только 
против нелепых запретов па 
короткие юбки у женщин и 
длинные волосы у мужчин, 
не только против исключе
ния из университета студен
ток, желающих иметь детей. 
Они требовали демократиза
ции всей системы образова
ния, прекращения полицей
ских репрессий в стране.

Студенты не одиноки. 
Ведь, скажем, свобода сло
ва — понятие у нас настоль
ко же неизвестное, как и не
зависимость судов. С тяже
лой руки «президента» Ха-

стинга Банды в Малави на
ряду с обычными были уч
реждены так называемые 
«традиционные» (читай — 
племенные суды, в которых 
нет адвокатов, отсутствует 
практика вызова свидетелей, 
а сами судьи не имеют юри
дического образования. Тем 
не менее в компетенцию этих 
судов вошли и дела, связан
ные с «государственной из
меной».

«Традиционные» судили
ща сразу же проявили себя 
на практике. Одной из пер
вых жертв репрессивной по
литики стали бывшие гене
ральный прокурор и министр 
юстиции Ортон Чирва и его 
жена Вера, дело которых 
слушалось в традиционном 
суде. Ортону Чирва приш
лось бежать из страны после 
правительственного к р из ис а 
19(54 года, сразу после про
возглашения независимости. 
Но в декабре 1981 года Ор
тон и Вера были похищены 
из небольшого городка Чипа- 
та на востоке Замбии и че
рез два года приговорены к 
смертной казни. Лишь бла
годаря многочисленным об
ращениям лидеров африкан
ских государств смертная 
казнь им была заменена по
жизненным заключением. 
Кстати, по мнению экспертов 
организации «Международ
ная амнистия», если бы че
ту Чирва судил обычный 
суд, она была бы несомнен

но оправдана. Сейчас Орто
ну Чирва 70 лет (он, веро
ятно, один из старейших по
литических заключенных в 
мире), и жестокие условия 
центральной тюрьмы в Зом- 
бе не могут не сказаться на 
его здоровье.

Абсолютная власть «по
жизненного президента» да
ет ему право «приказа за
держивать любого граждани
на, если он сочтет это не
обходимым». Именно на этом 
«основании» брошены в 
тюрьму и самый известный 
малавийский поэт Жаск Ма- 
панже, видный доктор Гоод- 
луч Мяанго. Погиб в застен
ках талантливый журналист 
Осборне Мкаидавире... По 
действующему законодатель' 
ству тюремным заключени
ем минимум в пять лет на
казывается публикация, 
«подрывающая авторитет 
или доверие народа к пра
вительству». А в 1973 году 
была принята статья, преду
сматривающая пожизненное 
заключение за передачу из 
страны «ложной информа
ции», которая может «нане
сти ущерб интересам и доб
рому имени Малави». Жерт
вами ее уже стало немало 
честных журналистов, поэто
му и мне лона рано ставить 
свою подлинную подпись 
под этим материалом.

{ ЛИЛОНГВЙ. 
иалаввЛехий журналист.

(АПН).
Хараре.

Калейдоскоп

26 июля кубинский народ 
отметил 36 годовщину нацио
нального восстания.

САНТЬЯГО-ДЕ-КУБА — го
род. имеющий многовековые 
традиции антиколониальной 
и революционной борьбы. Он 
был основан испанцами в 
1514 году. Тысячи его жите
лей отдали жизнь за родину, 
борясь против колонизаторов. 
Среди них герой освободи
тельной борьбы Антонио Ма
сео. В этом городе похоронен 
великий кубинский револю
ционер и мыслитель Хосе 
Марти.

26 июля 1953 года Сантья- 
го-де-Куба вписал еще одну 
яркую страницу в историю 
кубинского народа. В этот 
день небольшая группа рево
люционеров во главе с Фиде
лем Кастро совершила дерз
кий штурм казармы Монка
да. олицетворяющей ненави
стный народу режим. Бати
сты. Подвиг героев стал ис
крой, из которой возгорелось 
пламя революционной борьбы, 
победоносно завершившейся 
1 января 1959 года, когда 
диктатура была свергнута и 
кубинский народ взял власть 
в свои руки.

Сантьяго-де-Куба — это не 
просто название города. Это 
символ борьбы и побед, кото
рый живет в сердце каждого 
кубинца.

НА СНИМКАХ: эти дети 
учатся в школе, расположен
ной на месте бывшей казар
мы Монкада.

Фото ТАСС.

ПОРТРЕТ КАНАДСКОГО СТУДЕНТА
Какой он, сегодняшний 

канадский студент? Ответ на 
этот вопрос дает проведен
ное здесь социологическое 
исследование. Оно показало, 
что студенты стали более 
серьезными людьми: меньше 
употребляют спиртные на
питки. растет число отказав
шихся от курения, меньше 
времени уходит на вечерин
ки. Эти и другие аспекты 
сравниваются с данными 
1985 года и основываются 
на фактах, которые сообщи
ли почти две трети из 4 ты
сяч опрошенных канадских 
студентов.

Контингент университетов 
повзрослел, и студенты ясно 
осознают, что диплом им не
обходим для получения луч
шей работы. Учащиеся ста-

ли богаче: их совокупный 
годовой доход составляет 
3.8 миллиарда долларов, 
тогда как в 1985 году этот 
показатель достигал 2,4 мил
лиарда. В среднем у студен
та ежемесячно оказывается 
188 «свободных» долларов 
— то, что остается после 
уплаты за жилье, питание, 
обучение и книги. Таким об
разом. «карманных денег» 
стало на 48 долларов боль
ше. чем четыре года назад. 
Частично это объясняется 
увеличением числа студен
тов. подрабатывающих после 
занятий и во время летних 
каникул. Число студентов- 
обладателей персональных 
компьютеров увеличилось 
почти вчетверо. С 198.5 года 
учащиеся вузов приобрели

свыше 80 тысяч персональ
ных компьютеров, которые 
сейчас ставятся студентами 
на первое место в списке 
вещей, которые необходимо 
приобрести.

Любопытны и такие тен
денции: все больше учащих
ся мужского пола применяют 
косметику, а многие студен
тки «гоняют» на собствен
ных мотоциклах; почти у 
каждого третьего студента 
личная автомашина. Хотя 
студенты по-прежнему физи
чески активны, они стали 
меньше заниматься бегом, 
плаванием. велосипедом, бе
гом на лыжах, большим тен
нисом и туризмом.

А. ЛАЗАРЕВ, 
корр. ТАСС.

Оттава.

ФРГ: лекарство от азарта
Можно ли вылечить человека от азарта? 

Этот вопрос, пожалуй, вызовет у вас скеп
тическую улыбку. По в министерстве по 
делам молодежи, семьи, женщин и здраво
охранения ФРГ к нему подошли со всей 
серьезностью.

Его «пациентам:'» стали люди, часами 
готовые дергать рычаг «однорукого банди
та» (так здесь принято называть играль
ные автоматы), просиживать ночи напролет 
за карточным столиком в надежде, что 
удача вот-вот улыбнется...

Основной упор министерство делает на 
так называемые «группы самопомощи», ко
торые существуют в 54 западногерманских 
городах. В них «больные» получают то, 
что у нас называется комплексным лече
нием. Секрет лечения предполагается обна
родовать нынешней осенью. Почему не 
сейчас? Дело в том, что еще не закончена 
выработка своего рода соглашения между 
министерством и представителями игорного

бизнеса, которые, как ни парадоксально, 
также выступают в роли исцелителей.

Как показало специальное исследование, 
проведенное по заказу министерства Бре
менским университетом, 82 процента тех, 
кто занимался в «группе самопомощи», на
всегда забросили азартные игры. Цифры, 
что и говорить, внушительные.

Каков же социальный портрет жителей 
ФРГ. страдающих недугом азарта? Почти 
все они — 95 процентов — мужчины. 
Средний возраст — 31 год. Свыше 90 про
центов рассматривают игральные автоматы 
как своего рода наркотик.

Сейчас в министерстве создана специаль
ная рабочая группа по профилактике 
«азартной болезни», унция которой, как 
говорится в одной пословице, стоит фунта 
лечения.

А. СЕМЕНОВ, корр. ТАСС.
Бонн.

Отыскать это здание » од
ном из центральных районов 
Стокгольма совсем несложно. 
Внушительное, чуть мрачно
ватое кирпичное сооружение: 
раньше здесь располагалась 
школа района Кунгсхольмен. 
Теперь оно пришло в почти 
полную негодность, о чем 
свидетельствуют выбитые сте
кла, давно не мытые ступе
ни... На месте дверного звон
ка — записка: «Звонок — в 
30 метрах, дальше по улице». 
И верно, из окна второго эта
жа свисает кнопка звонка на 
длинном проводе. Окно за
клеено платком с известной 
всей Швеции эмблемой: 
«Некст стоп Совьет».

— Как можем, спасаемся от 
непрошеных гостей, — откры
вая тяжеленную дверь, изви
няется Ванья Моор-Брионес, 
координатор шведского отделе
ния движение. Дом внешне 
кажется бесхозным, и сюда 
тянет опустившихся людей, 
пьяниц, бездомных.

Действительно, первое впе
чатление жутковатое. Да ес
ли еще добавить, что стены 
здания испещрены разного 
рода рисунками (это упраж
нения любителей древнего 
жанра посвятительных, маги
ческих и бытовых надписей- 
граффити, которым школу от
дали «на растерзание»), то 
поневоле затоскуешь.

Впрочем, ступив уже два 
шага по территории штаб-квгр- 
тиры «Некст стоп» — а это не
сколько больших и малых 
классов и комнат, обо всем 
этом забываешь. Здесь рабо
тают. Телефоны не умолкают, 
телефаксные сообщения раз
ложены на полу (так удобнее, 
ведь их много), народ носится 
из комнаты в комнату. Одна 
юная фрекен даже разъезжа
ет — для быстроты, наверное, 
— на роликовых коньках.

— Часть здания школы' нам 
отдали во временное пользо
вание, — рассказывает Ванья.

«ЭТО—КРУТО!..»
Премьер-министр

— Конечно, денег у нас 
практически не было, и все, 
что имеем, — подарено, одол
жено или взято напрокат. Так 
было и с телефаксным аппара
том, с копировальной техни
кой, с компьютером.

В стокгольмском штабе 
«Некст стоп» работает груп
па настоящих энтузиастов из 
полутора десятков человек. 
Энтузиастов — в полном смы
сле этого слова, так как за 
огромный и утомительный 
труд (без праздников и вы
ходных, зачастую до десяти
одиннадцати часов вечера) 
они не получают ни кроны. 
Однако всех их объединяет и 
поддерживает идея беспре
цедентной акции «Некст стоп».

— Результат наших усилий— 
более трехсот совместных 
проектов и полторы тысячи 
молодых шведов, едущих в 
Москву, — говорит Патрик 
Небу. — Среди них есть, по
жалуй, представители всех 
политических направлений — 
даже анархисты, маоисты и 
откровенные консерваторы. 
Все они независимо от убеж
дений выразили свое желание 
больше узнать о Советском 
Союзе. Ведь до сих пор зна
ния большинства шведов о 
своем близком соседе ограни
чиваются газетной информа
цией.

Просматривая список про
ектов, опубликованный в соб
ственной газете шведского 
«Некст стоп», замечаешь: 
большинство из них рассчита
но на долговременные связи, 
а не на случайное знакомст
во. Это подтверждает и один 
из основателей движения в 
Швеции — 20-летний Стаффан

Швеции о «Некст стоп Совьет»
Линдберг.

— Перспективы «Некст 
стоп» в будущем я вижу в 
сотрудничестве создаваемых 
сейчас групп, в расширении 
связей между ними, — счи
тает Стаффан. — Я убежден, 
что у нашего движения долж
но быть и будет продолже
ние. Независимо от того, как 
пройдет основная часть ак
ции в сентябре в СССР, 
«Некст стоп» завоевал право 
на дальнейшее существование. 
Конечно, рядом с нами могут 
оказаться и случайные люди, 
но не стоит никого лишать 
шанса принять участие в дви
жении. Возможно, оно когда- 
нибудь примет какие-то иные 
формы.

Стаффан Линдберг по праву 
считается одним из лидеров 
движения «Некст стоп Совь
ет» в Швеции. Несмотря на 
скромный возраст, он успел 
многое: работал в театре, в 
киносъемочной группе, в зна
менитом стокгольмском парке- 
музее Скансен, а три года на
зад организовал музыкальный 
фестиваль, на который приш
ли 60.000 жителей шзедской 
столицы. Сейчас он полно
стью поглощен идеей «Некст 
стоп».

— Было нелегко, и сейчас 
нелегко, — говорит Стаффан. 
— Мы не профессионалы в 
области Адеждународных об
менов, не туристическое бю
ро. Пришлось привыкать к но
вому образу рабочих отно
шений, были и ошибки, и 
большие трудности.

Стаффан улыбается. У него 
за спиной — ряды контор
ских папок с надписями: «Ор
ганизации», «СССР», «Сканди

навия», «Бюрократия»... В 
Швеции проблема отношений 
с племенем бюрократов тоже 
существует. Справедливости 
ради нужно сказать, что пра
вительство охотно пошло на 
помощь своим юным соотече
ственникам и по указанию 
министра молодежи и премь
ер-министра выделило объе
динению «Некст стоп» около 
миллиона крон. Но это про
изошло совсем недавно, ког
да ребята сумели доказать 
Серьезность своих намерений. 
А раньше...

Раньше был концерт в сток
гольмском Консертпюсет •— 
центральном концертном зале 
столицы, на который «Некст 
стоп» пригласил известных 
здесь рок-музыкантов. Весь 
сбор пошел в фонд движения, 
но этих денег оказалось мало. 
Теперь же часть полученных 
средств должна пойти на про
ведение встречи участников 
«Некст стоп» в Стокгольме, 
когда впервые в истории сю
да приедет около четырехсот 
молодых людей из Советско
го Союза.

— Для нас очень важно 
принять гостей из СССР, — 
говорит Патрик Небу. — Тог
да уже можно будет действи
тельно рассматривать сен
тябрь как старт для разви
тия всех проектов и частных 
контактов в будущем.

Надежду на успех «Некст 
стоп Совьет» в Швеции раз
деляют все, кто небезразли
чен к сохранению и развитию 
добрых отношений с Совет
ским Союзрм.

Д. ТУГАРИН, 
соб. корр. АПН.

Стокгольм.

Новая книга 
о Джоне 
Ленноне

Кто увил Джона Лемго»» — 
енаменнтого амгджйеаото му- 
еыкалта. оджого ж> четырех 
учаетижко« легеидариого ан- 
еамбля «Бвиглз»? Ответ мажет- 
ей очеаядным —■ лрязяажшиН 
СЯ в »том преступления Ж уи- 
рятаиный в тюрьму Шрк Чеп
мэн. Иного мнения, однако, 
придерживается аигхибекий ад
вокат и писатель Феяток Брес
лер. В своей новой книге «Убий
ство Джона Леннона» он ут
верждает, что его могло выть 
делом рук Центрального раэ- 
Л^ыветельного управления

На первый взгляд, утверж
дение, мягио говоря, вызываю
щее сомнение. Казалось бы, ка
кая связь между американским 
разведывательным ведомством 
и оок-муаыкантом? Но вот что 
пишет автор: «В течение вось
ми лет я пытался докопаться 
до истины. Я не утверждаю, 
что имею ответы яа все вопро
сы. Но считаю, что убийство 
Джона Леннона — не дело рук 
одного человека, действовавше
го по своей собственной воле».

М. Чепмэн, который сейчас 
отбывает 20-летнее заключе
ние в одиночной камере в тюрь
ме Аттика (штат Нью-Йорк), от
мечает Ф. Бреслер, скорее все- 
Г?’ стал жертвой экспериментов ЦРУ по управлению разумом 
человека и был «запрограмми
рован» на совершение опреде
ленного убийства. О том, что 
эта спецслужба не один десяток 
лет вела опыты по «промыва
нию мозгов», известно давно. 
Появлялись. ■ частности, неко-
торые летали о таких секрет
ных программах психофизиче
ского воздействия на деятель
ность человека, как проекты 
«Влубврд», «МК-ультра», «Арти- 
шок>. И вот в книге приводятся 
следующие слова ушедшего иа 
пенсию бывшего следователя 
Артура О’Коннора: <Я внима
тельно наблюдал за М. Чэпмэ
ном в день убийства. Он выгля
дел так, словно он был напич
кан наркотиками или запро
граммирован, а может быть, и то. и другое».

И вновь возникает вопрос: 
а при чем тут бывший «бнтл»? 
Тут-то автор книги выдвигает 
наиболее интригующую и спор
ную посылку. Он утверждает, 
что Леннон после периода за
творничества намеревался 
вновь вспомнить свое Аполити
ческое прошлое». Как известно, 
в юности он снялся в одной из 
главных ролей в сатирическом 
Фильме, осуждавшем войну. 
Ему принадлежит авторство 
ставшей международным анти
военным гимном песни «Дайте 
миру шанс». Он всегда высту
пал за мир, дружбу между на
родами. любовь. А за несколь
ко дней до гибели собирался 
принять участие в манифеста
ции в Сан-Франциско в под« 
держну работающих в США -вы* 
ходцев из Японии.

Между тем в то время та- 
вой новой администрации США 
стал Р. Рейган. «Все знали>жа- 
ким он может стать президен
том, — пишет Ф. Бреслер. — 
” единственный человек, кото
рый мог призвать в ряды де
монстрантов миллионы людей, 
чтобы они выразили протест 
против его политики, был Джон 
Леннон», Тогда-то, считает он, 
некие ультраправые, эстремист- 
ские силы в ЦРУ могли разра
ботать заговор с целью его фи
зического устранения.

Книга английского автора ос
тавляет двойственное ощущение. С одной стороны, уж 
слишком натянутой кажется 
мысль о причастности ЦРУ к 
гибели экс-«битла» из-за угро
зы «политическому благополу
чию» президента Рейгана. В то 
же время деятельность этой раз
ведслужбы всегда вызывала 
много вопросов. В »той связи 
можно напомнить и о гибели 
при таинственных обстоятель
ствах другой «звезды» — кино
актрисы М. Мойро. Как изве
стно, спустя почтя 20 лет в печати появились данные о при
частности к ее смерти ЦРУ.

Лойде»,
«, БИРЮКОВ, 

иврр, ТАСС,
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НА СМЕНУ!

ДОХОДНОЕ МЕСТО Видеозал

ДУХОВНОГО «ОБЩЕПИТА»
Нынешним летом пестрых зонтиков, защищающих от 

солнца любителей поесть мороженого на свежем воздухе, 
наверное, в два раза больше, чем в прошлом году — по 
крайней мере, на беглый взгляд. И все равно изнывающие 
от жары горожане ворчат:! мало!.. У общепита свои про
блемы.

Нынешним летом — это особенно бросается в глаза — 
куда расторопнее оказалась сфера обслуживания потре
бителей духовной пищи. На каждом шагу броские афи
ши и кое-как от руки намалеванные объявления:' «Наш 
видеосалон показывает;} «Горячая жевательная резинка», 
«Греческая смоковница», «Кобра», «Рэмбо-Н», «Эмма- 
нуэль-1»... и т. д.

«Салон» — явно чересчур помпезно. Маленькие улич
ные кафе и магазинные кафетерии мы ведь не называем 
«ресторацией», а просто и без затей — «забегаловкой». 
Заведения духовного «общепита», разместившиеся в трол
лейбусах и автобусах «на приколе», в подвалах и крас
ных уголках, тоже уместнее именовать «видеозабегалов
ками», тем более, что многие из них притулились к обще
питу (без кавычек).

И здесь, несмотря на победное тотальное распростране
ние видеоточек, проблем хватает. О них и расскажет нам 
сегодня директор областного видеоцентра Александр ЧЕР
НОВ.Прежде чем я успела открыть блокнот, собеседник «пошел в наступление» и первый озадачил меня вопросом:— Вы пошли бы смотреть видео в тир?

— 7!— Да-да, в самый обыкновенный тир...
— То есть над моей головой 

палили бы из мелкокалибе
рок по мишеням, а я в этот мо
мент смотрела бы на экранчик 
монитора над падающими от 
метких выстрелов зайцами, мед
ведями, вертящимися мельница
ми?— Выстрелов, к счастью, но быть в идеале. Л реаль- — не что иное, как помещение бывшего тира — сколоченный из грубых досок сарайчик. Зрители здесь уса- живаются по принципу «сколько влезет» на -низенькие спортивные скамейки или плотно сдвинутые ветхозаветные венские стулья...

— Нет, увольте от такого 
просмотра. Видео требует ка
мерности, хотя бы минимально
го комфорта восприятия, очень 
важно и то, кто сидит с тобой 
в зале... Разница в зрительском 
контакте с кинофильмом и ви
деофильмом приблизительно та
кая. как в театре — спектакль 
на большой сцене и представ
ление на сцене малой, макси
мально приближенной к зрите
лю.— Все верно, так и должно быть в идеале. А реальность. увы, совсем иная: сарай или подвал, набившиеся в зал подростки в количестве, намного превышающем оптимальные 25—50 человек. духота и дискомфорт и рубль за входной билет при отсутствии билета и вне зависимости от условий показа.

— Как это — плата за билет, 
которого нет?— Очень просто. Знаете, некоторые нерадивые водители междугородних автобусных рейсов берут деньги за проезд, а билетики не отрывают. Так и здесь — билеты «многоразового пользования».

— Но ведь в этом случае до- 
ходы видеопрокатчика в сало
не-сарае просто не поддаются 
ни учету, ни контролю...— Именно так. И поверьте, участвуя в рейде по ви-

деоточкам вместе с ОБХСС, я убедился — такое положение вещей повсеместно и типично.
— А нак же декабрьское по

становление Совмина СССР, ко
торое запрещает коммерческий 
видеопоказ кооперативам, инди
видуалам?— Формально это запрещение выполняется. А по сути — масса обходных путей, которые находчивые индивидуалы нашли и активно протоптали. И видеопрокат превратился в наиболее быстрый, легкий способ заработать крупные деньги при минимуме изначальных затрат.Повторяю, формально частников в системе видеопроката нет. Правом на видео обладают только такие государственные предприятия, как киновидеообъединения, кинотеатры, профсоюзные культпросветучреждения, центры организации досуга молодежи, утвержденные бюро обкома комсомола, а также служба быта.

— Так неужели же эти орга
низации допускают такого ро
да нарушения, как .прокрутка 
билетов», не соответствующие 
никаким разумным нормам ус
ловия показа?— Эти нарушения — дело рук тех, кому вышеупомянутые организации предоставляют свою «крышу» — то есть выдают необходимое разрешительное удостоверение и заключают договор.По такому договору видеопрокатчик, вступающий в деловой контакт с организацией, обязан ежемесячно отчислять в фонд работодателя определенную сумму —- например, 1500 рублей. Все остальное идет в его «фонд», кроме платы за аренду помещения и личную видеоаппаратуру.

— То есть приблизительно 
так, как люди избавляются от 
ненужных вещей — просят ка
кую-нибудь бабушку продать 
на базаре одежонку, из кото
рой дети выросли, рублей за 
25. а что сверху — то ее.— Вот именно. Нетрудно догадаться, что при раз и навсегда фиксированной сумме отчислений, п.ри отсутст-

вии какого бы то ни было контроля за нормами показа (количество зрителей, сеансов, похгарно - технические и санитарные условия), при весьма вольном обращении с билетными бланками доходы видеопрокапика практически не ограничены.
— Ну, а как же дающая 

«крышу» организация?— Как правило, прикрывается демагогическими заверениями о большом вкладе в организацию досуга молодежи.Наше же киновидеообъединение обязано 75 процентов дохода отчислять в госбюджет.
— Стало быть, вы своих до

ходов не чувствуете, не види
те? — Ну почему же? Потом из госбюджета нам дают дотацию «на бедность», потом снова мы отчисляем... И так до бесконечности. А доходы «частников», которых нет. но которые есть под «крышей» законопослушных организаций, оседают в их собственных карманах.

— Но вот вы говорили о 
совместном с ОБХСС рейде. Ви
димо, кроме информации о сос
тоянии дел с видеопронатом, 
он дал какие-то иные резуль
таты?— Немного, к сожалению. Удалось закрыть видеоточку хозрасчетного центра МИДТ при Кировском райкоме ВЛКСМ в клубе архитектурного института — за совсем уж беспардонные махинации с билетами. Однако сегодня салон работает снова. Надо бы, наконец, и зрителям попять. что бесконтрольные доходы дельцов от видео бьют в конечном счете по их кошельку тоже. Усугубляют острейшие, проблемы социальной несправедливости.

— А чем же «кормят» в этих 
доходных «видеозабегаловках»? 
Где берут «продукты»?— Чем попало. Нет, настоящую порнографию не крутят. А вот того, что называется «легкие эротические фильмы», •— в избытке, Вот «видеосалон» в общежитии по улице Умельцев, 5, между прочим, под

«крышей» комсомольского предприятия «Услуги дому, быту, семье» при Чкаловском райкоме ВЛКСМ. В округе, кроме этого «салона», ничего «культурного» больше нет. Естественно, зальчик набит битком. 1Дена за билет? Как на базаре, стабильная: «рубль — кучка».Зрители? 12—14-летние ребята, раскрыв рты, смотрят эротическую ленту «Горячая жевательная резинка». Тот, кто обязан смотреть за тем. чтобы публика' на таких. картинах была только взрослая, мотивирует свою снисходительность предельно просто: «Пусть лучше они здесь сидят, чем с ножом йо улицам беГают или воруют...»А кассеты в таких «видеосалонах» берутся либо из частных коллекций, либо с «черного рынка», либо... из нашей видеотеки, хотя использовать кассеты из гбс- видеотеки для коммерческого показа запрещено.
— Почему же вы даете та- 

кую «запрещенную» возмож
ность использовать?— Да потому, что брать кассету видеопрокатчик приходит как частное лицо — для домашнего, якобы, просмотра. И место работы у него другое — постоянное, а видео — нечто вроде хобби- приработка, хотя и превышает основное жалование,

— Получается, что вход в ви
деосалон стоит рубль, а вот вы
хода из ситуации что-то не 
предвидится и обходится она 
всем нам с каждым днем все 
дороже и дороже ..— Тем более, если учесть, что основной зритель «-видеосалона» - сарая маль- читка-подросток ежевечерне видит перед собой образец делового человека, ничего не производящего, но загребающего рубли лопатой... Это ли не пример убедительнейший — «делать жизнь с кого»?Договоры организаций, которым разрешен коммерческий видеопоказ с индивидуалами — по сути, завуалированная индивидуально

трудовая деятельность, никаким документом ‘не оправданная. Не думайте, что я идейный последователь щедринского героя, знавшего два лозунга: «Разорю!» и «Не потерплю!» Однако если в сфере видеопроката будет сохраняться такая ситуация, как теперь, то системы, четкой, налаженной, когда люди платят деньги и получают за них соответствующую услугу, нам не добиться.
— Но неужели, кроме вас, ви

деоцентра, в налаживании этой 
системы больше никто не заин
тересован?— Конечно, все и организаторы, и зрители — хотели бы показывать, смотреть . видео в комфорте и уюте. Но для этого нужны немалые капитальные вложения. Вот почему многие организации идут на «времянку», как они полагают, на договоры с частными лицами. Думают: вот заработаем с их помощью деньги, а потом все сделаем по закону и как надо. Но со временем оказывается, что-отказаться от этих полутора тысяч рублей, поступающих легко от договорников, которых не один десяток, очень трудно.

— Словом, войти в видеоса
лон просто, а выход...— А выход такой. Пересмотреть решение облисполкома, принятое в феврале, с учетом накопленного более чем за полгода . в основном негативного опыта. Совершенно по-другому начать строить вндеоработу. Не с частниками по договору, а набирать штатную команду. Вот. к примеру, нет собственного помещения у центра молодежного досуга. Но ведь тьма пустующих «культурных очагов», , которые можно арендовать — ДКЖ (на Сортировке), ДК Ленинского района (Сурикова, 31) — и здесь устроить видеозалы. , .И еще об одном пора крепко подумать. Почему между вопросом организации молодежного досуга и видеопрокатом умышленно ставится знак равенства? Да потому, что организация видеопрограмм (вернее, не организация, а только под- ' пись в договоре Ответственного лица) — куда эффектнее, чем кропотливая ежедневная работа. Одна подпись — и можно ничего не делать! Представьте, металлургический' комбинат открывает несколько десятков видеосалонов и... может больше прямым своим делом не заниматься, ничего не производить... Доход останется.Это. поверьте, не абсурдная фантазия, а вполне реальная возможность сегодня, в которую войти нетрудно, а вот как выйти?..

Интервью вела 
Е. ШАКШИНА.

ВЫБИРАИ,

Фото В. ЯКУ ВОВА.«Книжкиио» время.

Читатель возмущается

ВИНОВНЫХ НЕТ?
Хотелось бы привлечь внимание вашей газеты к проблеме 

наболевшей и, увы, так и не продвигающейся к разрешению. 
Речь идет об экологической обстановке в Свердловске. Приз
наюсь, что вы не первые, к кому я обращаюсь, но никаких 
изменений к лучшему пока нет. Похоже, никого не волнует 
чистота Исети в центре города.

Взять хотя бы такой факт. На улице Карла Маркса, 1 не
когда размещалась автобаза (или что-то в этом роде — ско
пище автомобилей и прочей тяжелой техники). Техника эта, 
не молоком питаясь, усиленно загрязняла и речку, и ее бере
га. В первых своих обращениях в горисполком я любопытст
вовал — неужели не ясно, что этому предприятию не место в 
центре города? Мне сообщали, что через три года проблема 
будет решена.

Верно. Спустя срок, эту организацию вывели с данной тер
ритории, но буквально через несколько месяцев на ее место 
заселилась другая. А кварталом выше по улице устроили 
еще одну автобазу — аптекоуправления. Правда, примерно 
через год ее заменили складской базой, прежнюю автобазу 
снова убрали и' заменили другой. Так она там и процветает.

Еще один момент. Несколько лет тому назад на правом бе
регу Исети между устьем речки Акулинки и мостом, что на ули
це Карла Маркса, была сделана площадка для отдыха — выров
нена, озеленена, поставлены скамейки. Летом тут народ заго
рал, ребятишки играли, школьники занимались здесь на уро
ках физкультуры. Словом — что-то необычное для нашего 
города. Но так, конечно, долго продолжаться не могло, и ны
нешней зимой эту «аномалию» исправили. Долгое время ма
шины разгружали здесь грунт со строительных площадок, и 
сейчас площадки нет.

В. ЛОБАНОВ.

БОЛЕЛЬЩИК!
Последний месяц лета — 

это всегда напряженная по
ра для представителей чисто 
летних видов спорта, особен
но тех, что связаны с водой. 
Календарь у них действитель
но расписан «по минутам»: 
на водной станции «Метал
лург» Каменска-Уральского 
1 августа стартует первенство 
области по академической 
гребле. Оно продлится три 
дня, а через неделю там же, 
у деревни Бекленищево, на 
знаменитом Ревуне, начнется 
чемпионат республики по греб
ному слалому (11—13 авгу
ста). В то же самое время 
(10—13) любители воднолыж
ного спорта должны поспешить 
на Макаровское водохранили
ще, чтобы не пропустить чем
пионат Свердловской области. 
Но и это еще не все. Водная 
станция «Металлург» Каменска- 
Уральского в середине меся
ца (14—16) примет участни
ков первенства области, а в 
конце (24—27) — чемпионата 
СССР по гребле на народных 
лодках. На визовской водной 
станции областного центра с 
16 по 22 августа пройдет так
же первенство области, а с 
24 по 31 — Кубок Урала, но 
•уже по парусному спорту. 
Спешите посмотреть. Зрелище 
обещает быть запоминающим
ся! Да и областные споотив- 
ные молодежные игры [вод
нолыжный спорт), стартующие 
24 и финиширующие 27 авгу
ста на озере Балтым, оставят 
у вас как минимум здоровое 
чувство бодрости и хорошее 
настроение.

Август — очень «футбольный» 
месяц. Напоминаем болель
щикам свердловского «Урал
маша»: на своем стадионе 
команда 3 августа принимает 
«Торпедо» (Набережные Чел
ны), 6 — ижевский «Зенит», 
21 — МЦОП «Металлург» из 
Верхней Пышмы, 24—-«Торпе
до» (Курган). Выяснение отно
шений во второй зоне вто
рой лиги 52-го чемпионата 
Советского Союза по футболу 
продолжается.

Почитателей хоккея на тра- 
1—7 и 12—26 августа будет 

ждать Центральный стадион 
Свердловска. В эти дни здесь 
скрестят клюшки участники 
пеовенства СССР (спортсмены 
1971-72 г. р.) и чемпионата 
РСФСР (мужчины).

И еще несколько дат и ад
ресов. Вам по душе бадмин
тон! 4—6 августа в спортив
ном манеже Свердловской 
птицефабрики открывается ее 
чемпионат по этому виду 
спорта. ■

Вы обожаете спортивное 
скалолазание! Поезжайте в Ка
менск-Уральский: 19 августа 
там соберутся лучшие скало
лазы области, чтобы опреде
лить лучшего из лучших.

Вы влюблены в королеву 
спорта? Тогда ваш путь ле
жит в Верхнюю Пышму. В 10 
утра 27 августа там стартует 
открытый чемпионат области 
по легкой атлетике.

Но вот как быть тем, кого 
привлекают и лыжи, и спортив
ное ориентирование сразу? 
Летнее первенство РСФСР по 
лыжному спорту на свердлов
ском стадионе «Динамо» и 
всероссийские соревнования 
по спортивному ориентирова
нию на турбазе «Хрустальная» 
начнутся в один и тот же день 
и час — утром 23 августа. Вы
бирайте!

Зам. редактора 
О. БАЛЕЗИН.

10.

12.

13.

в свободную -gf 
минутку

Отдел ведет В. СИМКОВ

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

мсжроли
ЛЕНИНГРАДСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО 
ТЕАТРА им. ЛЕНИНСКОГО КОМСОМОЛА

с 10 по 30 августа 
на сцене академического театра

14. 18.

15.

16.

19.

20.

музыкальной комедии
22 26 30 Г- Соловский

ПРЕМЬЕРА
«АФГАНЕЦ» 

(«Кто с нами завтра»).
Драма в двух действиях.

Заслуженный деятель искусств РСФСР 
2з 27 Л. Колкер«овод».

Рок-мюзикл в двух действиях.

24. 28 По повести А. Толстого
«НЕОБЫЧАЙНЫЕ ПРИКЛЮЧЕНИЯ 

НА ВОЛЖСКОМ ПАРОХОДЕ».
Авантюрная комедия в двух частях.

17. 21. 25. 29 ПРЕМЬЕРА
О. Кучкина

«СТРАСТИ ПО ВАРВАРЕ».
Пьеса в двух частях.

На сцене академического театра драмы
Я. Гловацкий14. 18. 22. 26. 30

ПРЕМЬЕРА 
«ЗАМАРАШКА». 

Тюремная сказка в двух действиях.

10.

И. 15. 19. 23. 27 А. Кудрявцев
«ЛЮБОВЬ ТЫ МОЯ ДЕВИЧЬЯ».

Драма в двух действиях.

12. 16. 20. 24 28 Альдо Николаи
«БАБОЧКА... БАБОЧКА...». 

Трагикомедия в двух частях.

13. 17. 21. 25 29 П. Соколов
«СОУЧАСТНИКИ».

Драма в двух действиях.

Начало спектаклей в 19 час. 30 мин. Билеты продаются 
в кассах филармонии, музкомедии и театра драмы.

РЕСТОРАН «МАЛАХИТ»
Сегодня и ежедневно 

БОЛЬШАЯ РАЗВЛЕКАТЕЛЬНАЯ ПРОГРАММА.
Эстрадный театр «РУССКИЙ КАБАЧОК»

ПРЕДЛАГАЕТ: 
русскую музыку, песню, пляску. Они приблизят 
вас к истокам мудрого народного творчества, 
создадут атмосферу душевного равновесия и 
внутренней свободы.

Современный интерьер, всевозможные напит
ки и русская кухня удовлетворят вкусы самых 
взыскательных посетителей.

В программе участвуют группа популярной му
зыки «Транзит», ритм-балет «Модерн» и фольк- 
группа «Копароля».

Администрация ресторана принимает коллек-
тивные заявки на обслуживание молодежных ве-
черов отдыха, юбилеев, торжественных праздни
ков.

Наш адрес: ул. Луначарского, 128. Трамв.
№ 2, 8, 14, 20, 25, 27, ост. — «Гостиница «Исеть». 

Телефон 56-23-49.

ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ - В ВАШИХ РУКАХ
КООПЕРАТИВ «ТРИЭС»

для граждан, организаций, кооперативов 
по государственным расценкам

ОКАЗЫВАЕТ УСЛУГИ:
замеры воздушной среды закрытых помещений; иссле

дование производственных вредностей: вибрации, шума, 
электромагнитных излучений и др.; исследование питьевой 
воды; пищевая экспертиза продуктов на нитраты, ядохими
каты, антибиотики, радиоактивность и др; исследование на 
наличие яиц гельминтов, простейших; производит ремонт 
микроскопов; по заявкам снабдит заинтересованные орга
низации санитарно-гигиенической документацией; выпол
няет санитарно-гигиеническую экспертизу проектов; про
изводит анализ заболеваемости, действующих факторов с 
применением средств вычислительной техники и машинной 
графики; производит санитарно-гигиеническое обучение по
договорам.

СПЕЦИАЛИСТЫ-ПРАКТИКИ КОНСУЛЬТИРУЮТ ПО ВСЕМ 
САНИТАРНО-ЭПИДЕМИОЛОГИЧЕСКИМ ---------------
ДЯТ ГИГИЕНИЧЕСКОЕ ОБУЧЕНИЕ НА

Наш адрес: 620012, г. Свердловск, 
район, ул. Авангардная, 5а.

Справки по телефонам: 32-88-38, 
31-79-92, 37-19-81 с 16 до 18 часов.

ВОПРОСАМ. ПРОБО- 
РАБОЧИХ МЕСТАХ.
Орджоникидзевский

31-97-56, 31-28-74,

ВНИМАНИЮ ГРАЖДАН, ЗАНИМАЮЩИХСЯ 
ИНДИВИДУАЛЬНОЙ ТРУДОВОЙ 

ДЕЯТЕЛЬНОСТЬЮ!
Органы Госстраха принимают на страхование 

имущество граждан, занимающихся индивиду
альной трудовой деятельностью.

Страхование имущества проводится на случай 
его уничтожения или повреждения в результате 
стихийных бедствий и несчастных случаев.

Сумма по договору устанавливается по жела
нию владельца в пределах стоимости принимае
мого на страхование имущества.

Для оформления договора обращайтесь в ин
спекцию Госстраха по месту получения патента 
(регистрационного удостоверения) на право за
нятия индивидуальной трудовой деятельностью.

ЗАДАЧА
На рисунке спрятались 

три пословицы. Одна из 
них записана на лучах 
звезды и содержит 40 
букв.

Вторая пословица —

ОТВЕТЫ (см. №
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. 

Жилин. 6. Хорей. 8. Мате- 
надаран. 13. Роман. 14. Па
родия. 15. Макет. 18. «Брус
ки». 19. «Школа». 21. «Ап
рель». 22. Соболев. 23. Ле
дерин. 27. Кассио. 28. Кни
га. 29. «Илиада». 30. Ро
щин. 31. «Родинка». 34. 
У два л. 37. Серафимович. 38. 
Шипин. 39. Тимур.

на кольце, в ее записи 
20 букв.

Третью пословицу нуж
но сложить из 10 букв, 
записанных в кружки.

Удастся ли вам про
честь эти пословицы!

Составил 
П. МИХЕЕВ.

130)
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Ти

раж. 2. Ривера. 3. Бовари. 
4. Пегас. 7. Заломов. 9. 
«Кодры». 10. Паустовский. 
11. «Гавриилиада». 12. Шел
ли. 16. Тихонов. 17. «Вале
рик». 19. Швейк. 20. Ане
та. 24. «Набоб». 25. Ники
тин. 26. Идеал. 32. Оша
нин. 33. Кронин. 35. Нерис. 
36. Титул.

ГОСЦИРК
ЭСТРАДНО-ЦИРКОВОЕ ШОУ 
«РАЗНОЦВЕТНОЕ РЕВЮ».

Начало вечерних представ
лений в 19 час.

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

XVI МЕЖДУНАРОДНЫЙ 
МОСКОВСКИЙ 

КИНОФЕСТИВАЛЬ.
По 30 июля

«ПЯТЬ КРУЖЕК ПИВА 
И ОДИН КОФЕ»

(ФРГ).
«УБИЙСТВО

В НОВОМ ОРЛЕАНЕ*
„ (США).
Сеансы: 11-30, 15-30, 1930.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Долгая раз- 

луна (две серии). Всадник на 
золотом ноне (стерео).

СОВКИНО — Кондор.
САЛЮТ — Шарп о в Испа

нии. Работа над ошибками.
ТЕМП — Лето госпожи 

Форби. Король цыган. Видео
зал — Рэмбо. Первая кровь.

УРАЛ — Меня зовут Ар
лекино (две серии). Строй. 
Исповедь. Хроника отчуж
дения.

ДК им. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Связь через пиццерию.

МИР — Офицер с розой.
ДРУЖБА — Сумасшедшие 

на стадионе. Шарло в Испа
нии. Долгая разлука (две 
серии).

БУРЕВЕСТНИК — Очи чер
ные (две серии).

СОВРЕМЕННИК — Танцор 
диско (две серии).

КОМСОМОЛЕЦ — Роман с 
камнем.

ЭКРАН — Очи черные 
(две серии).

ЮЖНЫЙ — Танцор диско 
(две серии).

Им МАЯКОВСКОГО — 
Долгая разлука (две серии).

ЗАРЯ Данди по прозви
щу «Кронодил». «Крокодил» 
Данди П (две серии). Клуб 
«Коттон» (две серии).

ЗНАМЯ — «Кронодил» 
Данди-Н (две серии). Прия
тель бога.

СТРЕЛА — «Крокодил» 
Данди-11 (две серии). Рай
ская яблоня.

ПОГОДА
29—30 июля по области 

ожидается переменная об
лачность, преимущественно 
без осадков, ветер западный. 
5—10 метров в секунду. 
Температура воздуха ночью 
8—13, днем 20 — 25 градусов 
тепла.

НД СМЕНУ!
>♦*♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦♦•••••••••••••••
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Наши телефоны:

приемная 51-28-61 
зам. редактора 51-38-75 
отв. секретарь 58-95-48 
новости 51-10-66, 56-17-51

ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ: 
секретариат 56-37-28 
экономики 56-17-70 
коммунистического воспита

ния 56-17-73
специальный корреспондент 

5892-41
учащейся молодежи 58-93 89

СВЕРДЛОВСКОЕ 
ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ ОБУВНОЕ ОБЪЕДИНЕНИЕ 

«СПОРТОБУВЬ»ПРИГЛАШАЕТ НА УЧЕБУ
в городское профессионально-техническое училище юношей и девушек в возрасте от 15 до 20 лет с образованием 8—10 классовДля подготовки по специальностям:
раскройщик верха обуви, вырубщик деталей низа 

ооуви, затяжчик верха обуви, фрезеровщик обуви, 
контролер полуфабрикатов и готовой обуви, заготов
щик верха обуви, слесарь-ремонтник обувного произ
водства.Учащиеся .находятся на госсбеспечении, время учебы зачисляется в трудовой стаж. Иногородним предоставляется благоустроенное общежитие.Учащиеся с образованием 10 классов получают стипендию 70 рублей и 50 % от заработной платыПриемная комиссия работает с 8 час. 30 мин ло 17 час. ’ иОбращаться по адресу: 620000, г. Свердловск, ул. Хохрякова, 10, отдел кадров СПОО «Спортобувь»Телефон 51-11-46.

ОБЛАСТНОЙ УЧЕБНЫЙ КОМБИНАТ 
ГОСКОМСТАТА РСФСР И НИЖНЕТАГИЛЬСКАЯ 

БУХГАЛТЕРСКАЯ ШКОЛА ОБЪЯВЛЯЮТ НАБОР 
в группы подготовки бухгалтеров на дневное и вечернее отделенияОбращаться по адресам: 620219, г. Свердловск ул Пушкина, 16 (телефоны: 51-57-88. 51-04-08): 622034, г. Нижний Тагил, ул. Газетная, 70 (телефон 2-01-65).

комсомольской жизни и мо
лодежных проблем 51-60-84 

культуры 56-17-71
спорта и военно-патриотиче

ского воспитания 58-92-37
писем 58-91-23, 56-17-50
рекламы м объявлений 

51-17-62
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